

Minggu, 1 Februari 2026

1. [HOAKS] DPR Tunda Pembahasan RUU Perampasan Aset hingga Tahun Depan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook dengan narasi yang mengeklaim Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) menunda pembahasan Rancangan Undang-Undang (RUU) Perampasan Aset hingga tahun depan.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, hasil penelusuran mengarah ke pemberitaan kompas.id berjudul “RUU Perampasan Aset Menunggu RKUHAP karena Dianggap sebagai Fondasi” yang memberitakan pembahasan RUU Perampasan Aset kembali tertunda karena DPR memilih menunggu pengesahan RUU Hukum Acara Pidana (RKUHAP) yang dinilai sebagai fondasi utama dalam sistem peradilan pidana. Lalu hasil penelusuran juga juga mengarah ke berita kompas.tv berjudul “RUU Perampasan Aset Digodok, DPR dan Akademisi Ingatkan Risiko Penyalahgunaan Wewenang”. Berita ini melaporkan bahwa pada Kamis, 15 Januari 2026 Komisi III DPR RI secara resmi memulai pembahasan RUU Perampasan Aset, termasuk meminta Badan Keahlian (BKD) DPR untuk menyiapkan dan memaparkan naskah akademik. Sepanjang penelusuran, tidak ditemukan informasi dari sumber kredibel yang membenarkan klaim dalam unggahan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32089-salah-dpr-tunda-pembahasan-ruu-perampasan-aset-hingga-tahun-depan>
- <https://www.kompas.id/artikel/ruu-perampasan-aset-menunggu-rkuhap-karena-dianggap-sebagai-pondasi>
- <https://www.kompas.tv/nasional/644238/ruu-perampasan-aset-digodok-dpr-dan-akademisi-ingatkan-risiko-penyalahgunaan-wewenang>

Minggu, 1 Februari 2026

2. [HOAKS] Akun WhatsApp Mengatasnamakan Sekretaris Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Sukabumi



Penjelasan:

Beredar di media sosial akun WhatsApp dengan nomor 0852-8541-0853 mengatasnamakan Sekretaris Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Sukabumi Nuryamin.

Faktanya, dilansir dari akun Instagram Pemerintah Kabupaten Sukabumi [@pemkab_sukabumi_diskominfo](https://www.instagram.com/pemkab_sukabumi_diskominfo/), nomor tersebut bukan milik Sekretaris Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Sukabumi. Masyarakat diimbau untuk selalu mengonfirmasi kebenaran informasi yang diterima dan melaporkan pesan yang mencurigakan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/p/DUI9dILD98N/>

Minggu, 1 Februari 2026

3. [HOAKS] Foto Sudewo Kembali ke Rumahnya pada 28 Januari 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang mengklaim Bupati Pati nonaktif Sudewo yang terjaring operasi tangkap tangan (OTT) Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) pada 19 Januari 2026 telah kembali ke rumahnya.

Faktanya, klaim Bupati Pati nonaktif Sudewo yang terjaring operasi tangkap tangan (OTT) Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) pada 19 Januari 2026 telah kembali ke rumahnya merupakan hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak ada informasi valid bahwa Sudewo telah pulang ke rumahnya di Kabupaten Pati. Usai ditetapkan sebagai tersangka, Sudewo ditahan oleh KPK untuk sementara waktu selama 20 hari. Sudewo ditahan bersama Kepala Desa Karangrowo Abdul Suyono, Kepala Desa Arumanis Sumarjiono, dan Kepala Desa Sukorukun Karjan yang juga berstatus tersangka.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/01/29/190800482/-hoaks-foto-sudewo-kembali-ke-rumahnya-pada-28-januari-2026?page=1>

Minggu, 1 Februari 2026

4. [HOAKS] Aturan Seragam ASN Kementerian Agama Pakai Baju Biru Prabowo



Penjelasan:

Beredar unggahan poster di media sosial Facebook yang mengeklaim adanya aturan dinas Aparatur Sipil Negara (ASN) Kementerian Agama (Kemenag). Melalui poster yang beredar pada Januari 2026 itu, tertera pada setiap hari Rabu, ASN diminta memakai baju berwarna biru muda seperti baju kampanye Presiden Prabowo Subianto.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan penelusuran menggunakan bantuan Google Lens dengan memasukkan gambar poster yang beredar, hasilnya tidak ditemukan informasi valid mengenai aturan baru pakaian dinas ASN. Melalui akun Instagram resmi Kemenag Kabupaten Jombang [@kemenag_jombang](https://www.instagram.com/kemenag_jombang), pihaknya menginformasikan bahwa aturan pakaian dinas ASN dengan warna biru muda adalah hoaks. Sementara, aturan seragam terbaru berkaitan dengan baju Korpri diatur dalam Surat Edaran Kepala BKN Nomor 2 Tahun 2026 dan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 10 Tahun 2024. Baik dalam surat edaran BKN maupun Permendagri, tidak ada kewajiban memakai pakaian dengan warna biru muda seperti yang dikenakan pasangan Prabowo-Gibran saat kampanye Pilpres 2024.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/01/30/121800482/-hoaks-aturan-seragam-asn-kemenag-pakai-baju-biru-prabowo>
- https://www.instagram.com/p/DUEzhKhgdv4/?img_index=2
- <https://peraturan.bpk.go.id/Details/300166/permendagri-no-10-tahun-2024>
- <https://www.bkn.go.id/regulasi/surat-edaran-kepala-badan-kepegawaian-negara-nomor-2-tahun-2026/>

Senin, 2 Februari 2026

1. [HOAKS] Anies Laporkan Jokowi Terkait Kasus Dugaan Ijazah Palsu



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook dengan narasi yang mengklaim mantan Gubernur DKI Jakarta Anies Baswedan melaporkan Presiden ke-7 Republik Indonesia Joko Widodo (Jokowi) terkait kasus dugaan ijazah palsu.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah ditelusuri, beberapa klip dalam video dalam unggahan tidak terkait dengan narasi tersebut. Hingga saat ini, tidak ada informasi valid Anies Baswedan melaporkan Jokowi dalam kasus dugaan ijazah palsu.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/01/28/143200582/-hoaks-anies-laporkan-jokowi-terkait-kasus-dugaan-ijazah-palsu>

Senin, 2 Februari 2026

2. [HOAKS] Situs Web Mengatasnamakan Dinas Perdagangan Kabupaten Bekasi



Penjelasan:

Beredar portal atau situs web mengatasnamakan Dinas Perdagangan Kabupaten Bekasi. Situs tersebut menampilkan logo Departemen Perindustrian dan Perdagangan.

Faktanya, situs tersebut adalah palsu. Dilansir dari akun Instagram Kabupaten Bekasi Saber Hoaks [@bekasikab.saberhoaks](https://www.instagram.com/bekasikab.saberhoaks), situs resmi Dinas Perdagangan Kabupaten Bekasi hanya menggunakan domain bekasikab.go.id dan disperdag.bekasikab.go.id. Keberadaan situs tidak resmi berpotensi menimbulkan kesalahpahaman publik serta dapat menjadi sarana *phising*, penipuan, atau penyalahgunaan data yang merugikan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/p/DUHuz4xkqrm/>

Senin, 2 Februari 2026

3. [HOAKS] KUHP Disahkan untuk Melumpuhkan Menkeu Purbaya



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengklaim pengesahan Kitab Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP) baru dilakukan dengan tujuan melumpuhkan Menteri Keuangan (Menkeu) Purbaya Yudhi Sadewa.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari tirto.id, KUHP baru merupakan UU Nomor 1 Tahun 2023 yang disahkan sejak 2022 dan resmi berlaku 2 Januari 2026, menggantikan KUHP warisan kolonial Belanda. Tidak ada pernyataan resmi atau pemberitaan kredibel yang menyebut pengesahan KUHP bertujuan melumpuhkan Menteri Keuangan. Narasi yang beredar diduga keliru mengaitkan kritik Yayasan Lembaga Bantuan Hukum Indonesia (YLBHI) terhadap KUHP, yang mengatur prosedur hukum acara pidana, dengan KUHP yang mengatur substansi tindak pidana. Kritik tersebut tidak menasar Purbaya secara langsung dan tidak membuktikan adanya pelemahan Kementerian Keuangan. Dengan demikian, klaim bahwa KUHP disahkan untuk melumpuhkan Purbaya adalah salah dan menyesatkan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/tidak-tepat-kuhp-disahkan-untuk-melumpuhkan-menkeu-purbaya-hpDE>

1. [HOAKS] Tautan Penghapusan Utang Pinjol dari OJK



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa adanya tautan penghapusan utang pinjaman *online* (Pinjol) dari Otoritas Jasa Keuangan (OJK).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, diketahui tautan yang dibagikan tidak mengarah ke laman resmi Otoritas Jasa Keuangan (OJK) yaitu www.ojk.go.id. Sebaliknya, tautan tersebut mengarahkan ke sebuah laman yang meminta pengunjung untuk mengisi data pribadi. Informasi yang diminta meliputi nomor telepon dan nama lengkap. Sementara itu, melalui akun Instagram resmi OJK [@ojkindonesia](https://www.instagram.com/ojkindonesia), OJK menyatakan bahwa penipuan semakin marak terjadi. Masyarakat diimbau untuk berhati-hati terhadap berbagai bentuk penipuan yang mengatasnamakan OJK. OJK menegaskan bahwa pihaknya tidak pernah mengeluarkan pernyataan terkait pemutihan data pinjaman *online*.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32106-penipuan-tautan-penghapusan-utang-pinjol-dari-ojk>
- <https://www.ojk.go.id/id/Default.aspx>
- <https://www.instagram.com/ojkindonesia/p/DQ1xqbMj7ey/>

Selasa, 3 Februari 2026

2. [HOAKS] Pendaftaran Lowongan Pekerjaan BPJS Kesehatan Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar di media sosial Instagram unggahan foto bernarasikan lowongan pekerjaan di BPJS Kesehatan tahun 2026. Selain itu akun tersebut juga mencantumkan tautan pendaftaran pada bagian bio akun Instagramnya.

Faktanya, setelah dilakukan penelusuran dengan mengunjungi tautan tersebut, diketahui tautan yang dibagikan tidak mengarah ke laman resmi BPJS Kesehatan di bpjs-kesehatan.go.id. Sebaliknya, tautan tersebut mengarahkan ke sebuah laman yang meminta pengunjung untuk mengisi data pribadi. Informasi yang diminta meliputi nomor telepon, nama lengkap sesuai Kartu Tanda Penduduk (KTP), nomor akun Telegram, domisili provinsi, serta jenis kelamin.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32105-penipuan-pendaftaran-lowongan-pekerjaan-bpjs-kesehatan>

3. [HOAKS] Guru ASN Bayar BPJS Kesehatan 26 Kali dalam Setahun



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengeklaim bahwa guru berstatus Aparatur Sipil Negara (ASN) harus membayar iuran BPJS Kesehatan sebanyak 26 kali dalam setahun. Dalam unggahan tersebut memuat rincian iuran yakni dari 12 kali potongan gaji, 12 kali Tunjangan Profesi Guru (TPG), Tunjangan Hari Raya (THR), dan gaji ke-13.

Faktanya, narasi tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Kepala Humas BPJS Kesehatan Rizzky Anugerah membantah narasi yang menyebut guru berstatus ASN harus membayar iuran BPJS Kesehatan 26 kali dalam setahun. Rizzky Anugerah menyampaikan bahwa berdasarkan Peraturan Presiden Nomor 75 Tahun 2019 perhitungan iuran peserta JKN segmen Pekerja Penerima Upah (PPU) termasuk guru dihitung dari total pendapatan bersih peserta. Guru ASN membayar iuran BPJS Kesehatan sebanyak 12 kali dalam setahun nominalnya yakni 1 persen dari total pendapatan bersih peserta. Sementara, THR dan gaji ke-13 ASN guru tidak dipotong iuran BPJS Kesehatan karena bukan bagian dari dasar penghitungan iuran Jaminan Kesehatan Nasional (JKN).

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/02/144749582/hoaks-guru-asn-bayar-bpjs-kesehatan-26-kali-dalam-setahun?page=2>

Selasa, 3 Februari 2026

4. [HOAKS] Kementerian Pertanian Buka Pendaftaran Seleksi CPNS 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan dan informasi mengenai pendaftaran Calon Pegawai Negeri Sipil (CPNS) Kementerian Pertanian 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), belum ada informasi terkait pembukaan seleksi CPNS 2026 di laman resmi Kementerian Pertanian. Selain itu, Badan Kepegawaian Negara (BKN) telah menjelaskan bahwa pemerintah belum membuka seleksi CPNS tahun ini, sehingga informasi dan tautan pada unggahan yang beredar dapat dipastikan merupakan hoaks.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/03/133900182/-hoaks-kementerian-pertanian-buka-pendaftaran-seleksi-cpns-2026>

Rabu, 4 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Undian BRIImo Festival 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim adanya tautan pendaftaran undian BRIImo Festival 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tautan pada unggahan mengarah ke halaman berisi formulir digital yang meminta pengisian data pribadi seperti nama, alamat, dan nomor Telegram. Dalam akun Instagram resmi Bank BRI [@bankbri_id](https://www.instagram.com/bankbri_id), pihaknya mengimbau dan mengingatkan kepada masyarakat untuk waspada dan berhati-hati terhadap banyaknya penipuan dengan modus mengatasnamakan BRIImo festival.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32121-penipuan-tautan-pendaftaran-undian-brimo-festival>
- <https://www.instagram.com/reels/DCWRpvPyPCX/>

Rabu, 4 Februari 2026

2. [HOAKS] Survei LSI 85% Masyarakat Setuju Jokowi Kembali Jadi Presiden



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook foto berupa tangkapan layar artikel yang berjudul "Survei LSI Kepuasan Rakyat Terhadap Mantan Presiden Joko Widodo Meningkat Mencapai 85% Rakyat Setuju Presiden Joko Widodo Presiden Lagi 2029".

Faktanya, setelah dilakukan penelusuran lebih lanjut dengan menggunakan pencarian Google, hasilnya tidak ditemukan informasi valid dari pemberitaan kredibel yang membenarkan klaim. Dengan mencocokkan nama media serta tanggal terbit, hasilnya, ditemukan artikel gelora.co berjudul "Diterpa Banyak Kasus, Kegelisahan Jokowi Tidak akan Usai", tayang Kamis, 29 Januari 2026. Dalam artikel tersebut tidak ditemukan pernyataan resmi atau pemberitaan kredibel yang membenarkan klaim "hasil survei LSI: 85% masyarakat setuju Jokowi kembali jadi presiden".

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32118-salah-survei-lsi-85-masyarakat-setuju-jokowi-kembali-jadi-presiden>

3. [HOAKS] Polisi Umumkan Surat Penahanan Roy Suryo Awal Februari 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook yang mengeklaim Polda Metro Jaya telah mengeluarkan surat penahanan terhadap mantan Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) Roy Suryo. Narasi dalam unggahan menyebut Roy Suryo akan ditahan selama 20 hari di Rumah Tahanan Bareskrim Polri. video tersebut diunggah pada 2 Februari 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari kompas.com, setelah dilakukan penelusuran ditemukan bahwa usai ditetapkan menjadi tersangka pada November 2025 belum ada penahanan terhadap Roy Suryo karena kasus tersebut masih dalam penyidikan. Roy Suryo hanya diwajibkan melapor secara rutin ke penyidik Polda Metro Jaya. video yang menampilkan seorang polisi sedang menyampaikan soal surat penahanan identik dengan unggahan di kanal YouTube [KompasTV](https://kompasTV) pada 2021. Mantan Karopenmas Humas Polri Brigjen Rusdi Hartono menyampaikan surat penahanan terhadap Ketua Umum Relawan Pro Jokowi-Amin (Projamin) Ambroncius Nababan. Ambroncius ditahan karena mengunggah konten rasis yang ditujukan kepada Natalius Pigai. Sampai saat ini, tidak ada penahanan terhadap Roy Suryo. Kasus itu masih dalam penyidikan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/03/160000282/-hoaks-polisi-umumkan-surat-penahanan-roy-suryo-awal-februari-2026?page=1>
- <https://www.youtube.com/watch?v=S8FQCTDHHE4>

Rabu, 4 Februari 2026

4. [HOAKS] Pria Pilih Dipenjara daripada Kembalikan Uang Salah Transfer Rp17 Miliar



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook sebuah foto yang diklaim merupakan pemberitaan dari Kompas TV mengenai seorang pria di Indonesia yang memilih dipenjara setahun dibanding mengembalikan uang salah transfer Rp17 miliar. Uang itu dinarasikan milik perusahaan bernama PT Bio Solar.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), hasil penelusuran di kanal YouTube maupun laman Kompas TV tidak ditemukan informasi terkait pria di Indonesia yang memilih dipenjara setahun dibanding mengembalikan uang salah transfer. Kompas TV tidak pernah memberitakan hal tersebut. Hasil pemeriksaan menggunakan Hive Moderation menunjukkan bahwa konten yang beredar di media sosial tersebut terdeteksi dihasilkan oleh *Artificial Intelligence* (AI).

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/04/094500882/-hoaks-pria-pilih-dipenjara-daripada-kembalikan-uang-salah-transfer-rp>

Kamis, 5 Februari 2026

1. [HOAKS] BLT Kesra Dicairkan jelang Bulan Puasa



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Bantuan Langsung Tunai Kesejahteraan Rakyat (BLT Kesra) akan dicairkan jelang bulan puasa atau Ramadan.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), dalam pengumuman resminya, BLT Kesra secara tegas disebut sebagai program tambahan yang hanya berlaku pada tahun 2025. Sampai saat ini, belum ada pengumuman atau pernyataan resmi bahwa program tersebut akan diperpanjang atau dilanjutkan pada 2026. Penyaluran terakhir BLT Kesra dilakukan pada Desember 2025, dengan posisi program berada di kuartal IV 2025.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/04/141400082/-hoaks-blts-kesra-dicairkan-jelang-bulan-puasa>

Kamis, 5 Februari 2026

2. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Lowongan BAZNAS 2026



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan yang berisi informasi mengenai Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS membuka Rekrutmen Terbuka Calon Amil Tahun 2026 untuk menjadi staf bagian pengumpulan, staf bagian keuangans, dan pendamping program pendayagunaan. Unggahan tersebut juga disertai sebuah tautan pendaftaran.

Faktanya, dilansir dari turnbackhoax.id, dengan mengakses tautan tersebut mengarah ke halaman berisi formulir digital yang meminta pengisian data pribadi seperti nama, alamat, dan nomor Telegram. Selain itu di akun Instagram resminya [@baznasindonesia](https://www.instagram.com/baznasindonesia), BAZNAS hanya memberikan informasi perihal rekrutmen melalui media sosial dan situs resmi BAZNAS di baznas.go.id.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32147-penipuan-tautan-pendaftaran-lowongan-baznas-2026>
- <https://www.instagram.com/p/DEwv-NqSa83/?igsh=cTJqZ3Q4bDh3aTVh>

Kamis, 5 Februari 2026

3. [HOAKS] Aset Kaesang dan Bobby Disita Kejagung



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial TikTok berisi narasi yang mengklaim bahwa aset Kaesang Pangarep dan Bobby Nasution disita Kejaksaan Agung (Kejagung).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan informasi valid dari pemberitaan kredibel atau pernyataan resmi dari Kejagung yang membenarkan klaim. Setelah menelusurinya dengan Goggle Lens untuk memeriksa video yang disertakan dalam unggahan, hasilnya mengarah ke video di kanal YouTube [Kompas Tv Bangka](https://www.youtube.com/watch?v=KmpasTvBangka) berjudul "Buntut Vonis Bebas Ronald Tannur, Heru Hanindyo dan Zarof Ricar Ditetapkan Jadi Tersangka TPPU". Konteks asli video adalah momen Harli Siregar sebagai Kepala Pusat Penerangan Hukum Kejagung memberi keterangan kepada wartawan mengenai ditetapkannya Heru Hanindyo dan Zarof Ricar sebagai tersangka dalam kasus tindak pidana pencucian uang.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32094-salah-aset-kaesang-dan-bobby-disita-kejagung>
- <https://youtu.be/sHVzatJ-RAM?si=POq5xReX5JVNSaql>

Kamis, 5 Februari 2026

4. [HOAKS] Tautan untuk Mendaftar Seleksi Pendamping Desa 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial berisi tautan yang mengklaim untuk mengikuti rekrutmen Pendamping Lokal Desa (PLD) 2026. Informasi itu mengatasnamakan Kementerian Desa dan Pembangunan Daerah Tertinggal.

Faktanya, tautan tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), penelusuran mengarah pada artikel dari [antaranews.com](https://www.antaranews.com), Menteri Desa dan Pembangunan Daerah Tertinggal Yandri Susanto menegaskan belum ada rekrutmen tenaga pendamping desa. Yandri Susanto juga mengatakan penipuan melalui media sosial dengan gaji Rp17 juta, Rp15 juta akhirnya banyak yang tertipu maka penjelasan tersebut sekaligus sebagai imbauan untuk mencegah terjadinya penipuan terkait rekrutmen pendamping desa pada 3 Februari 2026.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/04/162700882/-hoaks-tautan-untuk-mendaftar-seleksi-pendamping-desa-2026>
- <https://www.antaranews.com/berita/5393390/mendes-yandri-tegaskan-belum-ada-rekrutmen-pendamping-desa>

Kamis, 5 Februari 2026

5. [HOAKS] Surat Edaran Libur Sekolah Selama Ramadan 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengklaim telah terbit surat edaran resmi libur sekolah selama Ramadan 2026. Dalam narasi tersebut disebutkan jadwal libur awal Ramadan, masa masuk sekolah di pertengahan bulan, libur Idulfitri, hingga tanggal masuk kembali siswa pada akhir Maret 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, Hasil penelusuran menunjukkan belum ada surat edaran resmi pemerintah yang mengatur libur sekolah selama Ramadan 2026. Dokumen resmi yang telah diterbitkan pemerintah hanya mengatur hari libur nasional dan cuti bersama 2026, tanpa memuat ketentuan khusus tentang libur sekolah di bulan Ramadan. Dengan demikian, klaim adanya surat edaran libur sekolah Ramadan 2026 merupakan konten palsu.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32109-salah-surat-edaran-libur-sekolah-selama-ramadhan-2026>

Kamis, 5 Februari 2026

6. [HOAKS] Hakim Kabur Saat Sidang Ijazah Jokowi



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial dengan narasi yang menyebutkan bahwa hakim kabur saat sidang ijazah Joko Widodo (Jokowi).

Faktanya, klaim video hakim kabur saat sidang ijazah Jokowi merupakan hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), klip yang beredar bersumber dari potongan video sidang mediasi ijazah Jokowi. Sidang tersebut merupakan mediasi ketiga yang digelar Pengadilan Negeri (PN) Surakarta pada Rabu, 14 Mei 2025. Mediasi tersebut berujung *deadlock* atau pihak yang bersengketa tidak mencapai kesepakatan atau titik temu. Perkara ijazah palsu dilanjutkan dalam persidangan dengan Jokowi sebagai tergugat 1 melawan penggugat Muhammad Taufik. Dalam rangkaian sidang terkait ijazah Jokowi, tidak ada hakim yang kabur di tengah persidangan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/05/085855582/hoaks-hakim-kabur-saat-sidang-ijazah-jokowi>

Jumat, 6 Februari 2026

1. [HOAKS] Bahlil Usulkan ke DPR agar Jokowi Diangkat Jadi Pahlawan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim adanya tangkapan layar artikel Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Bahlil Lahadalia mengusulkan ke Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) agar mantan Presiden Joko Widodo diangkat menjadi pahlawan. Menurut unggahan, Bahlil menyebut Jokowi dan ayahnya berjasa untuk negara.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan konfirmasi ke Gelora News, tidak ditemukan informasi yang menyebut Bahlil mengusulkan ke DPR agar Jokowi diangkat sebagai pahlawan. Kemudian pengecekan menggunakan Google Lens, hasilnya mengarah ke artikel yang diterbitkan [gelora.co](https://www.gelora.co) berjudul "Bahlil Ngaku Tak Bisa Tidur Pakai AC Karena Lama Miskin, Pak". Adapun artikel tersebut memuat pernyataan Bahlil yang mengaku tidak bisa tidur jika menggunakan pendingin ruangan atau AC. Adapun sampai saat ini tidak ditemukan informasi valid bahwa Bahlil mengusulkan ke DPR agar Jokowi diangkat menjadi pahlawan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/05/191000682/-hoaks-bahlil-usulkan-ke-dpr-agar-jokowi-diangkat-jadi-pahlawan>
- <https://www.gelora.co/2026/01/bahlil-ngaku-tak-bisa-tidur-pakai-ac.html>

Jumat, 6 Februari 2026

2. [HOAKS] Purbaya Bagikan Bantuan Modal Usaha jelang Ramadan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim bahwa Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa membagikan bantuan modal usaha menjelang Ramadan.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak pernah ada pernyataan atau tawaran modal usaha dari Purbaya seperti narasi yang beredar. Selain itu, bantuan dana yang diberikan pemerintah tidak pernah disalurkan melalui media sosial, termasuk Facebook Messenger. Narasi yang beredar memiliki indikasi *phishing* atau pencurian data pribadi. Hal tersebut merupakan pintu masuk kejahatan *online*, termasuk berpotensi membobol rekening bank.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/05/142800582/-hoaks-purbaya-bagikan-bantuan-modal-jelang-ramadhan>

Jumat, 6 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Rekrutmen Badan Narkotika Nasional Provinsi



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial TikTok yang mengklaim adanya tautan rekrutmen lowongan kerja staf bagian umum di Badan Narkotika Nasional Provinsi (BNNP).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah memasukkan kata kunci “Lowongan BNN Posisi Staf Bagian Umum BNNP” ke mesin pencari Google, hasil teratas mengarah ke unggahan pada akun Instagram resmi BNN Provinsi DKI Jakarta [@infobnn_prov_dkijakarta](https://www.instagram.com/infobnn_prov_dkijakarta) yang diunggah pada Senin, 29 Desember 2025. Pendaftaran lowongan tersebut secara resmi adalah melalui pengiriman *curriculum vitae* (CV) atau daftar riwayat hidup ke alamat email tubnnpdki@gmail.com. Pendaftaran juga telah ditutup pada Rabu, 31 Desember 2025. Lebih lanjut, tautan pada unggahan akun TikTok tersebut mengarah ke laman yang meminta pengisian data pribadi berupa nama, asal provinsi, hingga nomor Telegram.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32178-penipuan-tautan-rekrutmen-badan-narkotika-nasional-provinsi>
- <https://www.instagram.com/p/DS13TdLErVu/>

Jumat, 6 Februari 2026

4. [HOAKS] Akun TikTok Mengatasnamakan Wali Kota Manado Andrei Angouw



Penjelasan:

Beredar sebuah akun TikTok yang mengatasnamakan Wali Kota Manado Andrei Angouw. Akun tersebut menggunakan nama dan foto profil Andrei Angouw.

Faktanya, akun TikTok tersebut adalah tidak benar atau palsu. Dilansir dari Instagram resmi Pemerintah Kota Manado [@pemerintahkotamanado](https://www.instagram.com/pemerintahkotamanado), akun TikTok tersebut dipastikan bukan merupakan akun resmi Wali Kota Manado Andrei Angouw. Masyarakat diimbau untuk selalu berhati-hati dan melakukan verifikasi informasi melalui kanal pengaduan resmi Pemerintah Kota Manado.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/p/DUHIOGuD8GQ/>

Jumat, 6 Februari 2026

5. [HOAKS] Mahasiswa BEM Seluruh Indonesia Sepakat Menolak Jokowi dan Partai PSI



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook yang menampilkan tangkapan layar artikel ANTARAFOTO yang mengeklaim mahasiswa BEM seluruh Indonesia sepakat menolak Joko Widodo (Jokowi) dan Partai PSI disertai narasi "HATI2 MENDUKUNG PARTAI PEMILU 2029 AGAR KEDEPAN NEGARA LEBIH BAIK !!!".

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, ditemukan gambar serupa pada laman antarafoto.com yang diunggah 12 September 2011 dengan judul "TUNTUTAN BEM UI". Pembuat konten memanipulasi judul artikel tersebut dengan "Mahasiswa BEM Seluruh Indonesia Sepakat Menolak Jokowi Dan Partai PSI". Dalam artikel tersebut sama sekali tidak membahas membahas Jokowi maupun Partai PSI. Artikel tersebut membahas tuntutan BEM UI untuk transparansi jalur masuk mahasiswa baru dan pengelolaan keuangan, tata kelola universitas, *masterplan* pembangunan UI, dan kepegawaian.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32172-salah-mahasiswa-bem-seluruh-indonesia-sepakat-menolak-jokowi-dan-partai-psi>
- <https://www.antarafoto.com/id/view/165894/tuntutan-bem-ui>

Jumat, 6 Februari 2026

6. [HOAKS] Jokowi Mengunjungi Kuil Tirumala, India



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial yang menampilkan mantan Presiden Joko Widodo (Jokowi) berkunjung ke Kuil Tirumala, sebuah kuil Hindu yang berlokasi di Andhra Pradesh, India.

Faktanya, klaim dengan narasi yang menyebutkan Jokowi mengunjungi Kuil Tirumala, India merupakan hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Ajudan mantan Presiden Joko Widodo yaitu Syarif M Fitriansyah dan Duta Besar Indonesia di New Delhi memastikan tidak ada kunjungan Jokowi ke India pada Januari 2026. Media asal India, News Checker telah membantah narasi tersebut. Berdasarkan unggahan terakhir di akun Instagram pribadinya [@jokowi](https://www.instagram.com/jokowi), Jokowi berkunjung ke Kota Makassar pada Minggu, 1 Februari 2026. Ia membagikan momen liburan bersama keluarganya di Trans Studio Mall.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/06/084500182/-hoaks-jokowi-ke-kuil-tirumala-india>

Sabtu, 7 Februari 2026

1. [HOAKS] Kemenkeu Minta Data Diri Penerima Bantuan di Messenger Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan foto di media sosial Facebook yang mengatasnamakan Kementerian Keuangan (Kemenkeu) berisi informasi pendaftaran bantuan dana. Dalam unggahan tersebut disebutkan bahwa masyarakat akan dibantu dalam urusan pendaftarannya dengan memberikan data pribadi melalui Messenger.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Kepala Biro Komunikasi dan Layanan Informasi Kemenkeu Deni Surjantoro memastikan bahwa informasi informasi yang beredar tersebut tidak benar. Kemenkeu tidak pernah meminta data diri warga melalui Messenger adalah hoaks. Akun Facebook yang menawarkan jasa tersebut bukanlah akun media sosial resmi Kemenkeu. Akun resmi Kemenkeu dapat diakses melalui akun Facebook [Kementerian Keuangan Republik Indonesia](https://www.facebook.com/kemenkeuri), akun Instagram [@kemenkeuri](https://www.instagram.com/kemenkeuri), dan akun Twitter atau X [@KemenkeuRI](https://twitter.com/KemenkeuRI). Dikutip dari situs web djp.kemenkeu.go.id, pelaku *phishing* biasanya menyamar sebagai pihak yang terpercaya, seperti instansi, bank, bahkan Kemenkeu. Maka, masyarakat diminta agar tidak sembarangan memberikan data pribadi, terutama melalui saluran tidak resmi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/06/180800582/-hoaks-kemenkeu-minta-data-diri-penerima-bantuan-di-messenger?page=all#page2>
- <https://djp.kemenkeu.go.id/kppn/bogor/id/data-publikasi/artikel/2902-phising-waspa-dai-pencurian-data-pribadi.html>

Sabtu, 7 Februari 2026

2. [HOAKS] Kemenag Salurkan Dana Hibah Rp250 Juta dari Arab Saudi



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim bahwa Kementerian Agama (Kemenag) menyalurkan dana hibah Rp250 juta dari Arab Saudi.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), foto pada unggahan merupakan hasil rekayasa dari laman [antaranews.com](https://www.antaranews.com). Foto aslinya adalah momen ketika Menteri Agama, Nasaruddin Umar menerima bantuan donasi dari pegawai Kemenag Sulawesi Selatan senilai Rp80.080.000 pada 8 Januari 2026. Bantuan itu digunakan untuk membantu korban banjir di Sumatera melalui mekanisme Kemenag Peduli.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/06/202600382/-hoaks-foto-kemenag-salurkan-dana-hibah-rp-250-juta-dari-arab-saudi>
- <https://www.antaranews.com/berita/5340041/menag-ri-terima-bantuan-kemanusiaan-untuk-korban-bencana-sumatra>

Sabtu, 7 Februari 2026

3. [HOAKS] Video Aksi Damai Ribuan Umat Islam di Surabaya Membawa Bendera Israel



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial X/Twitter yang mengklaim aksi damai ribuan umat Islam di Kota Surabaya, Provinsi Jawa Timur membawa bendera Israel.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah memeriksa video yang disebarkan menggunakan alat pendeteksi konten buatan AI Hive Moderation, hasilnya terdeteksi video yang disebarkan adalah buatan Artificial Intelligence (AI) dengan probabilitas mencapai 99.9%.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32207-salah-video-aksi-damai-ribuan-umat-islam-di-surabaya-membawa-bendera-israel>

Sabtu, 7 Februari 2026

4. HOAKS] Akun Facebook Mengatasnamakan Gubernur Aceh Muzakir Manaf



Penjelasan:

Beredar akun Facebook mengatasnamakan Gubernur Aceh Muzakir Manaf atau yang akrab disapa Mualem. Akun tersebut menggunakan nama dan foto profil Muzakir Manaf.

Faktanya, dilansir dari [indojayanews.com](https://www.indojayanews.com), akun tersebut mengunggah informasi bohong terkait penyaluran bantuan kepada masyarakat dengan dalih pemenuhan sejumlah persyaratan yang dikirim melalui pesan di Facebook. Modus ini diduga bertujuan menipu warga. Kepala Biro Administrasi Pimpinan Setda Aceh Akkar Arafat menegaskan bahwa akun tersebut bukan akun resmi Gubernur Aceh maupun Pemerintah Provinsi Aceh. Pemerintah Provinsi Aceh tidak pernah melakukan penyaluran bantuan maupun pemenuhan syarat bantuan melalui media sosial. Ia juga mengimbau masyarakat agar mengabaikan serta tidak menanggapi pesan dari akun palsu tersebut maupun akun serupa yang mencatut nama pejabat pemerintah. Jika menemukan akun mencurigakan, masyarakat diharapkan segera melaporkan dan tidak memberikan data pribadi. Pemerintah Aceh berharap masyarakat lebih waspada agar tidak menjadi korban penipuan digital yang memanfaatkan nama pejabat daerah.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.indojayanews.com/daerah/akun-facebook-palsu-catut-nama-gubernur-aceh-warga-diminta-waspada>

5. [HOAKS] Purbaya ditipu Himbara terkait stimulus ekonomi Rp200 triliun



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial yang menarasikan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa tertipu Bank Himpunan Bank Milik Negara (Himbara) yang terdiri dari Bank Mandiri, BRI, BNI, dan BTN, sehingga stimulus ekonomi Rp200 triliun disebut menguap.

Faktanya, klaim dengan narasi Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa tertipu Bank Himbara sehingga stimulus ekonomi Rp200 triliun menguap merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, Kementerian Keuangan melalui unggahan di akun Instagram Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi (PPID) Kementerian Keuangan [@ppid.kemenkeu](https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu), menegaskan bahwa informasi tersebut tidak benar. Pemerintah sebelumnya memang menempatkan dana Rp276 triliun yang berasal dari Saldo Anggaran Lebih (SAL) ke beberapa bank, yaitu Bank Mandiri, BRI, dan BNI masing-masing Rp80 triliun, BTN Rp25 triliun, BSI Rp10 triliun, serta Bank DKI Rp1 triliun. Data perbankan menunjukkan kondisi likuiditas masih memadai, terlihat dari pertumbuhan kredit dan dana pihak ketiga yang tetap meningkat, serta berbagai rasio likuiditas yang berada di atas ambang batas. Dengan demikian, narasi bahwa dana stimulus hilang karena Purbaya tertipu Bank Himbara tidak berdasar.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5383958/hoaks-purbaya-ditipu-himbara-terkait-stimulus-ekonomi-rp200-triliun>
- <https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu/p/DT6mvo3E-Ef/>

Minggu, 8 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo Marah karena Luhut Bermain dalam Proyek IMIP Morowali

Penjelasan:

Beredar sebuah postingan video di media sosial Facebook yang mengeklaim bahwa Presiden Prabowo marah kepada Luhut karena ketahuan jadi pemain proyek IMIP Morowali dan merusak lingkungan alam Sumatra.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah dilakukan penelusuran menggunakan mesin pencari google dengan memasukan kata kunci “Prabowo marah karena Luhut main proyek IMIP”, hasilnya tidak ditemukan informasi dari sumber kredibel yang membenarkan klaim. Penelusuran teratas mengarah ke pemberitaan dari kompas.com berjudul “Polemik IMIP: Dari “Negara dalam Negara” sampai Luhut Angkat Bicara”. Dalam berita yang dirilis pada hari Selasa, 2 Desember 2025 itu membahas mengenai isu negara dalam negara pada proyek Bandara Indonesia Morowali Industrial Park (IMIP) di Kabupaten Morowali, Provinsi Sulawesi Tengah. Ketua Dewan Ekonomi Nasional (DEN) Luhut Binsar Pandjaitan mengungkapkan bahwa dirinya bertanggung jawab atas proyek IMIP tersebut. Namun, tidak ada pernyataan bahwa Presiden Prabowo marah kepada Luhut sebagaimana disebutkan pada klaim narasi.



Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32208-salah-prabowo-marah-karena-luhut-main-proyek-imip>
- <https://money.kompas.com/read/2025/12/02/093000126/polemik-imip-dari-negara-dalam-negara-sampai-luhut-angkat-bicara?page=all>

Minggu, 8 Februari 2026

2. [HOAKS] Undian Berhadiah BSI 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan berisi tautan di media sosial Facebook yang mengklaim Bank Syariah Indonesia (BSI) menggelar festival berhadiah mobil, motor, rumah, tiket umrah, uang tunai, dan emas batangan periode 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tautan dalam unggahan tersebut mengarahkan pengguna ke laman berbahaya yang berpotensi menipu pengunjung untuk memasang perangkat lunak berbahaya atau mengungkapkan data pribadi, seperti kata sandi, nomor telepon, maupun informasi kartu kredit. Melalui unggahan akun Facebook resminya [Bank Syariah Indonesia](https://www.facebook.com/bankBSI.ID), BSI mengimbau masyarakat untuk selalu berhati-hati terhadap modus penipuan berkedok gebyar berhadiah yang mengatasnamakan Bank Syariah Indonesia. BSI mengingatkan agar masyarakat tidak mudah percaya pada informasi undian atau hadiah yang mengharuskan penerima mengakses tautan mencurigakan, memberikan data pribadi, maupun melakukan transfer dana.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32209-penipuan-undian-berhadiah-bank-bsi-2026>
- https://www.facebook.com/bankBSI.ID/posts/pfbid02FbB6KRLVBdnje3ibtrBx5yYjrdR8a2K8v3uzHXUUzJD7zLmBA13kS3P1N9YPXB2gl?_rdc=1&_rdr#

Minggu, 8 Februari 2026

3. [HOAKS] Presiden Prabowo Subianto Copot Agus Harimurti Yudhoyono dari Jabatan Menko IPK pada Februari 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Presiden Prabowo Subianto disebut mencopot Agus Harimurti Yudhoyono (AHY) dari jabatan Menteri Koordinator Bidang Infrastruktur dan Pembangunan Kewilayahan (Menko IPK). Narasi tersebut diunggah pada 6 Februari 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak ditemukan informasi atau bukti yang kredibel mengenai pemecatan AHY dari jabatan Menko IPK pada Februari 2026. Dalam situs resmi Kemenko IPK kemenkoinfra.go.id, Agus Harimurti Yudhoyono masih menjabat sebagai Menko IPK dan dilantik pada 20 Oktober 2024. Adapun Presiden Prabowo telah melakukan *reshuffle* kabinet dua kali, namun Agus Harimurti Yudhoyono tidak termasuk dalam menteri yang terkena *reshuffle* tersebut.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/07/175400582/-hoaks-prabowo-copot-ahy-dari-jabatan-menko-ipk-pada-februari-2026>

Minggu, 8 Februari 2026

4. [HOAKS] Artikel Jokowi Minta Tidak Dipenjara jika Terbukti Ijazahnya Palsu



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menampilkan tangkapan layar artikel yang menarasikan bahwa Presiden ke-7 Republik Indonesia Joko Widodo (Jokowi) bersama kuasa hukumnya Yakup Hasibuan, meminta agar tidak dipenjara apabila ijazahnya terbukti palsu.

Faktanya, klaim dengan narasi Jokowi minta tidak dipenjara jika terbukti ijazahnya palsu merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ditemukan artikel resmi yang memuat pernyataan Jokowi maupun kuasa hukumnya seperti klaim tersebut. Foto yang digunakan dalam unggahan justru serupa dengan artikel antaranews.com berjudul "Polisi sebut laporan kasus tuduhan ijazah palsu Jokowi masih berjalan" yang terbit pada 23 Mei 2025. Dalam artikel tersebut, Polda Metro Jaya hanya menjelaskan bahwa proses penyelidikan atas laporan dugaan ijazah palsu masih berlangsung dan belum ada putusan hukum apa pun.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5357710/hoaks-artikel-jokowi-minta-tidak-dipenjara-jika-terbukti-ijazahnya-palsu>
- <https://www.antaranews.com/berita/4854765/polisi-sebut-laporan-kasus-tuduhan-ijazah-palsu-jokowi-masih-berjalan>

Senin, 9 Februari 2026

1. [HOAKS] Potret Rumah Tertimbun Pasir saat Banjir di Kabupaten Pidie Jaya, Provinsi Aceh



Penjelasan:

Beredar unggahan foto di media sosial Twitter atau X yang mengeklaim bahwa adanya rumah yang tertimbun pasir dari banjir di Kabupaten Pidie Jaya, Provinsi Aceh dengan tambahan narasi bahwa Provinsi Aceh dalam keadaan tidak baik-baik saja.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah dilakukan penelusuran menggunakan Google Lens dengan memasukkan foto dalam unggahan tersebut, hasilnya mengarah ke pemberitaan dari halojember.jawapos.com dengan judul artikel “Banjir Lahar Dingin Setinggi 4 Meter, Rendam 13 Rumah, Warung, dan Masjid di Lumajang” yang tayang pada Senin, 8 Desember 2025. Konteks gambar merupakan dampak bencana erupsi gunung Semeru yang mengakibatkan sebanyak 13 rumah, satu masjid, dan satu warung di Dusun Sumber Langsep, Desa Jugosari, Kecamatan Candipuro, yang terdampak lahar Semeru. Jadi, foto rumah tertimbun pasir tersebut merupakan dampak bencana akibat erupsi gunung Semeru dan bukan terjadi di Provinsi Aceh.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32174-salah-potret-rumah-tertimbun-pasir-banjir-di-pidie-jaya-aceh>
- <https://halojember.jawapos.com/news/2216927287/banjir-lahar-dingin-setinggi-4-meter-rendam-13-rumah-warung-dan-masjid-di-lumajang>

Senin, 9 Februari 2026

2. [HOAKS] PBI JKN Nonaktif di DIY karena Efisiensi Anggaran



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook dengan narasi yang mengeklaim puluhan ribu peserta Penerima Bantuan Iuran Jaminan Kesehatan Nasional (PBI JKN) di Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY) statusnya dinonaktifkan karena efisiensi anggaran yang dilakukan oleh pemerintah.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Kepala Dinas Sosial DIY Endang Patmintersih menjelaskan puluhan ribu peserta BPJS gratis ini dicoret karena tidak masuk dalam Data Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS) terbaru yang dikeluarkan oleh Badan Pusat Statistik (BPS). Penonaktifan mengacu pada surat resmi Kemensos Nomor S-445/MS/DI.01/6/2025, yang mengatur perubahan data berdasarkan Data Tunggal Sosial Ekonomi Nasional (DTSEN). Menurut Endang, verifikasi dibutuhkan untuk memastikan apakah warga yang bersangkutan benar-benar sudah sejahtera atau mereka yang tercoret masih dalam keadaan miskin.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/07/090647982/klarifikasi-pbi-jkn-nonaktif-di-diy-bukan-karena-efisiensi-anggaran?page=all#page2>
- <https://yogyakarta.kompas.com/read/2025/06/23/180902478/penyebab-57-ribu-warga-diy-dikeluarkan-dari-pbi-jkn-dinsos-sampai?page=all>
- <https://money.kompas.com/read/2026/02/04/125159426/jangan-panik-kepesertaan-bpjs-kesehatan-tiba-tiba-nonaktif-begini-cara>

Senin, 9 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Pengecekan BSU Pangan Tunai 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa adanya tautan pengecekan Bantuan Subsidi Upah (BSU) pangan tunai tahun 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan informasi resmi terkait isu tersebut. Dalam laman resmi kemnaker.go.id, penyaluran BSU terakhir dilakukan pada tahun 2025 dengan jumlah penerima sebanyak 16.048.472 pekerja/buruh sesuai ketentuan yang berlaku. Kepala Biro Humas Kemnaker Faried Abdurrahman Nur Yuliono, menjelaskan bahwa program BSU tidak memerlukan pendaftaran mandiri dan informasi resmi hanya disampaikan melalui laman bsu.kemnaker.go.id serta akun media sosial resmi Kementerian Ketenagakerjaan

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32231-penipuan-tautan-pengecekan-bsu-pangan-tunai-2026>
- <https://kemnaker.go.id/news/detail/kemnaker-imbau-masyarakat-waspada-informasi-hoaks-tentang-bsu-2026>
- <https://bsu.kemnaker.go.id/>

Senin, 9 Februari 2026

4. [HOAKS] Rekrutmen Mengatasnamakan BPS Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan foto di media sosial TikTok yang mengeklaim berisi informasi terkait rekrutmen mengatasnamakan Badan Pusat Statistik (BPS) pada tahun 2026.

Faktanya, informasi rekrutmen mengatasnamakan Badan Pusat Statistik (BPS) yang beredar di media sosial tahun 2026 tersebut adalah tidak benar. Badan Pusat Statistik (BPS) melalui akun Instagramnya [@bps_statistics](https://www.instagram.com/bps_statistics), mengimbau masyarakat untuk selalu waspada terhadap penyebaran informasi palsu dan penipuan yang mengatasnamakan perekrutan petugas/mitra Badan Pusat Statistik (BPS). Informasi resmi rekrutmen mitra statistik yang dilakukan BPS, baik sensus atau survei, akan selalu disampaikan melalui saluran resmi BPS provinsi/kabupaten/kota dan hanya menggunakan portal resmi mitra.bps.go.id.

Hoaks

Link Counter :

- https://www.instagram.com/p/DUh324uklaX/?img_index=3&igsh=eG9oamlhMWJiNm1y
- <https://mitra.bps.go.id/beranda>

Selasa, 10 Februari 2026

1. [HOAKS] AS Keluar dari NATO, Trump Pilih Indonesia dan Rusia Bentuk Aliansi Baru



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook unggahan dengan narasi “Amerika Resmi Mengumumkan Keluar dari NATO, Trump Pilih Indonesia dan Rusia Bentuk Aliansi Baru”.

Faktanya, klaim tersebut tidak benar. Setelah dilakukan penelusuran dengan memasukkan kata kunci “Amerika resmi mengumumkan keluar dari NATO, Trump pilih Indonesia dan Rusia bentuk aliansi baru” ke mesin pencarian Google. Penelusuran mengarah ke artikel di laman resmi [whitehouse.gov](https://www.whitehouse.gov) berjudul “Fact Sheet: President Donald J. Trump Withdraws the United States from International Organizations that Are Contrary to the Interests of the United States” yang dimuat Rabu (7/1/2026). Sepanjang penelusuran, tidak ditemukan informasi dari sumber kredibel yang membenarkan klaim “AS keluar dari NATO, Trump pilih Indonesia dan Rusia bentuk aliansi baru”.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.whitehouse.gov/fact-sheets/2026/01/fact-sheet-president-donald-j-trump-withdraws-the-united-states-from-international-organizations-that-are-contrary-to-the-interests-of-the-united-states>
- <https://turnbackhoax.id/articles/32238-salah-as-keluar-dari-nato-trump-pilih-indonesia-dan-rusia-bentuk-aliansi-baru>

Selasa, 10 Februari 2026

2. [HOAKS] Dapur MBG Dirusak Masyarakat yang Anaknya Keracunan



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook sebuah foto yang diklaim menampilkan masyarakat merusak dapur Makan Bergizi Gratis (MBG) karena anaknya keracunan.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari kompas.com, hasil penelusuran menemukan bahwa foto tersebut merupakan tangkapan layar video di Instagram media India [@manoj_kw](https://www.instagram.com/manoj_kw) pada 23 Desember 2025. Keterangan dalam unggahan menyebutkan bahwa video itu merupakan kerusakan di wilayah Kheroni, Distrik Karbi Anglong Barat, Assam, India.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/09/132300882/-hoaks-dapur-mbg-dirusak-masyarakat-yang-anaknya-keracunan>
- <https://www.instagram.com/reel/DSnCdVjkjaa/?igsh=MTUyazB5bDNxdDkxMQ%3D%3D>

Selasa, 10 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Pengangkatan PPPK Penuh Waktu 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial TikTok yang mengklaim adanya tautan pendaftaran PPPK penuh waktu 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, Kementerian PAN-RB memberikan sinyal bahwa proses pengangkatan dari status PPPK paruh waktu menjadi PPPK penuh waktu akan mulai dilaksanakan secara bertahap. Prosedur formal yang harus dilewati menuju PPPK penuh waktu berdasarkan Keputusan MenPAN-RB Nomor 16 Tahun 2025, diantaranya adalah usulan instansi, penetapan rincian, pengajuan ke BKN, pertimbangan teknis BKN, dan penetapan akhir. Namun, tidak ditemukan tautan pendaftaran PPPK penuh waktu Tahun 2026. Diketahui bahwa tautan yang tercantum pada unggahan mengarah ke laman tak resmi dan mencurigakan yang meminta pengisian data pribadi berupa nama, asal provinsi, serta nomor Telegram.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32263-penipuan-tautan-pendaftaran-pengangkatan-ppk-penuh-waktu-2026>

Rabu, 11 Februari 2026

1. [HOAKS] BPS Sebut Rata-rata Gaji Rakyat Indonesia Rp78,6 juta



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial berisi narasi yang mengeklaim Badan Pusat Statistik (BPS) merilis rata-rata gaji masyarakat Indonesia sebesar Rp78,6 juta rupiah.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. BPS tidak pernah merilis rata-rata gaji masyarakat Indonesia, namun merilis Produk Domestik Bruto (PDB) per kapita. PDB per kapita yang dirilis BPS terakhir pada 5 Februari 2026 adalah PDB per kapita Indonesia tahun 2025 sebesar Rp83,7 juta. Melansir akun instagram resmi BPS [@bps_statistics](https://www.instagram.com/bps_statistics), PDB per kapita bukanlah rata-rata gaji/pendapatan masyarakat melainkan total Nilai Tambah Bruto (NTB) dari seluruh produksi barang dan jasa di suatu wilayah selama kurun waktu tertentu. Nilai tambah bruto di dalam PDB tidak hanya ada komponen gaji atau upah, tetapi juga ada keuntungan usaha, pajak lainnya atas produksi, dan biaya penyusutan. Nilai Tambah Bruto dihitung dari seluruh sektor ekonomi di Indonesia, bukan hanya pada lingkup rumah tangga. PDB mengukur nilai tambah bruto dari total aktivitas perekonomian suatu negara. Sedangkan PDB per kapita untuk melihat perbandingan perekonomian antar negara dengan mempertimbangkan jumlah penduduk.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.bps.go.id/id/pressrelease/2026/02/05/2546/ekonomi-indonesia-tahun-2025-tumbuh-5-11-persen.html>
- <https://www.youtube.com/watch?v=rZyywHQITNs>
- <https://www.instagram.com/reels/DF697NISuRg/>

Rabu, 11 Februari 2026

2. [HOAKS] Layvin Kurzawa Jalani Proses Naturalisasi

Penjelasan:

Beredar di media sosial TikTok video yang memperlihatkan potongan-potongan video Layvin Kurzawa. Dalam unggahan disertai narasi : Berita Terkini Timnas. LAYVIN KURZAWA KETURUNAN JALANI PROSES NATURALISASI. PSSI PASTIKAN NATURALISASI 3 PEMAIN BARU.

Faktanya klaim tersebut tidak benar. Setelah dilakukan penelusuran di Google dengan memasukkan kata kunci “Layvin Kurzawa jalani proses naturalisasi”. Hasilnya, tidak ditemukan informasi kredibel yang membenarkan klaim tersebut. Konteks asli video tersebut adalah Layvin Kurzawa sedang mengurus izin tinggal di Kota Bandung. Berdasarkan laman data sepak bola [Transfermarkt.com](https://www.transfermarkt.com), Layvin Kurzawa lahir pada (4/9/1992) dan berkebangsaan Prancis. Persib Bandung mengontraknya untuk bermain dalam setengah musim liga 1 dari (25/1/2026) hingga (31/5/2026).



Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/reel/DUIOr2tEZnM/>
- <https://www.transfermarkt.com/layvin-kurzawa/profil/spieler/126710>
- <https://turnbackhoax.id/articles/32270-salah-layvin-kurzawa-jalani-proses-naturalisasi>

Rabu, 11 Februari 2026

3. [HOAKS] Logo Partai Solidaritas Indonesia adalah Palu Arit



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook dengan narasi yang mengeklaim lambang Partai Solidaritas Indonesia (PSI) adalah palu dan arit.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), logo palu dan arit dalam unggahan merupakan lencana Partai Sosialis Italia untuk Persatuan Proletar. Adapun PSI tidak pernah memiliki logo palu dan arit. Di awal berdiri, logo PSI adalah tangan yang sedang mengepal bunga mawar berwarna putih. Pada tahun 2025, logo PSI berganti menjadi gajah.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/10/143300182/-hoaks-logo-partai-solidaritas-indonesia-adalah-palu-arit>

Rabu, 11 Februari 2026

4. [HOAKS] Jokowi Gabung ke Wantimpres Era Prabowo pada Februari 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengklaim mantan Presiden Joko Widodo disebut bergabung ke dalam Dewan Pertimbangan Presiden (Wantimpres) era Presiden Prabowo Subianto.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Sejak dilantik menjadi presiden, Prabowo belum membentuk Wantimpres. Pembentukan dewan ini tampaknya juga tidak akan dilaksanakan. Fungsi Wantimpres di era Presiden Prabowo digantikan oleh penasihat khusus yang telah dilantik pada Oktober 2024, dan Jokowi tidak termasuk di dalamnya.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/09/175100682/-hoaks-jokowi-gabung-ke-wantimpres-era-prabowo-pada-februari-2026>

Rabu, 11 Februari 2026

5. [HOAKS] Artikel Jokowi akui dapat uang korupsi haji



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menampilkan tangkapan layar artikel yang menarasikan seolah-olah Presiden ke-7 RI Joko Widodo mengakui menerima “sedikit” uang dari kasus korupsi kuota haji.

Faktanya, klaim dengan narasi Artikel Jokowi akui dapat uang korupsi haji merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ditemukan artikel resmi yang memuat pernyataan Presiden ke-7 RI Joko Widodo mengakui menerima “sedikit” uang dari kasus korupsi kuota haji seperti klaim tersebut. Foto yang digunakan dalam unggahan justru serupa dengan artikel ANTARA berjudul “Jokowi Bantah Gibran Capres 2029, Sinyal Kuat Prabowo Dua Periode”. Dalam artikel tersebut, Jokowi membantah isu yang menyebut putranya, Gibran Rakabuming Raka, akan maju sebagai calon presiden pada Pemilu 2029. Ia juga menegaskan bahwa arah dukungan politiknya sejak awal tetap pada keberlanjutan pemerintahan Presiden Prabowo Subianto bersama Wakil Presiden Gibran selama dua periode. Dengan demikian, tangkapan layar yang menyebut Jokowi mengakui menerima uang korupsi kuota haji merupakan hasil suntingan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5405070/hoaks-artikel-jokowi-akui-dapat-uang-korupsi-haji>

Rabu, 11 Februari 2026

6. [HOAKS] Tautan Rekrutmen CPNS Kejaksaan RI 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial TikTok yang mengklaim adanya tautan rekrutmen CPNS Kejaksaan Republik Indonesia tahun 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan informasi kredibel yang membenarkan isu tersebut. Melalui akun Instagram resmi [@biropegkejaksaan](https://www.instagram.com/biropegkejaksaan), Kejaksaan RI menegaskan bahwa rekrutmen CPNS dan PPPK belum dibuka. Informasi resmi terkait rekrutmen di lingkungan Kejaksaan RI hanya dapat diakses melalui laman biropeg.kejaksaan.go.id dan rekrutmen.kejaksaan.go.id. Badan Kepegawaian Negara (BKN) juga memastikan bahwa pemerintah belum membuka rekrutmen CPNS pada 2026. Kepala BKN Zudan Arif Fakrulloh menegaskan informasi dan tautan pendaftaran CPNS 2026 yang beredar di media sosial merupakan hoaks.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32283-penipuan-tautan-rekrutmen-cpns-kejaksaan-ri-2026>
- <https://www.instagram.com/biropegkejaksaan/p/DTkZx9yAbYd/>

Rabu, 11 Februari 2026

7. [HOAKS] Purbaya Mengaku Kantongi Nama Mafia yang Akan Diproses Hukum



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook yang menampilkan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa menyatakan bahwa dia bersama Presiden Prabowo Subianto telah mengantongi nama-nama mafia yang akan diproses hukum.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan penelusuran menggunakan mesin pencari Google dengan memasukan kata kunci "Purbaya Mengaku Kantongi Nama Mafia yang Akan Diproses Hukum", hasilnya tidak ada pemberitaan atau informasi valid yang membenarkan klaim sesuai video yang beredar. Kemudian dilakukan pengecekan menggunakan Hive Moderation, hasilnya video Purbaya mengaku telah mengantongi nama mafia yang akan diproses secara hukum dihasilkan oleh AI generatif dengan probabilitas mencapai 99,9 persen.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/09/190800982/-hoaks-purbaya-mengaku-kantongi-nama-mafia-yang-akan-diproses-hukum?page=all#page2>

Rabu, 11 Februari 2026

8. [HOAKS] Tautan untuk Pendaftaran JKN Tanpa Iuran Bulanan



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook tautan yang diklaim untuk pendaftaran Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) mengatasnamakan Badan Penyelenggara Jaminan Sosial (BPJS) Kesehatan. Masyarakat yang mendaftar JKN melalui tautan tersebut tidak akan dikenakan iuran bulanan alias gratis. Informasi tersebut diunggah pada 8 Februari 2026

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Kepala Humas BPJS Kesehatan Rizzky Anugerah mengatakan, tautan yang diklaim untuk pendaftaran JKN tanpa iuran bulanan itu hoaks. Tautan yang dibagikan akun Facebook tersebut mengarah ke sebuah laman yang meminta pengunjung memasukkan nama lengkap dan nomor akun Telegram dan terindikasi modus *phising* atau pencurian data pribadi. Rizzky Anugerah menegaskan tidak ada bantuan dan program seperti yang diklaim akun Facebook tersebut. Masyarakat diimbau waspada terhadap penipuan mengatasnamakan BPJS Kesehatan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/11/085945782/hoaks-tautan-untuk-pendaftaran-jkn-tanpa-iuran-bulanan>

Kamis, 12 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo Copot Bahlil dari Jabatan Menteri ESDM

Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan dengan narasi “Setelah gelombang kritik dan kemarahan publik terhadap kebijakan-kebijakannya di Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM), Presiden Prabowo Subianto dikabarkan mulai kehilangan kepercayaan. Dan di tengah situasi panas itu, Ignasius Jonan, mantan Menteri Perhubungan yang dulu dipecat oleh Presiden Jokowi karena menolak tunduk pada kebijakan yang ia nilai tak berpihak pada rakyat, tiba-tiba dipanggil ke Istana Negara. Pertemuan ini menimbulkan spekulasi besar di publik — tentang arah baru pemerintahan Prabowo dan kemungkinan reshuffle besar-besaran. Jonan dikenal sebagai sosok tegas, jujur, dan tidak bisa disetir kekuasaan, sementara Bahlil dinilai semakin jauh dari kepentingan rakyat akibat kebijakan yang sektor energi”.

Faktanya, setelah ditelusuri dengan memasukkan kata kunci “Prabowo copot Bahlil dari jabatan menteri ESDM” ke mesin pencari Google, hasil penelusuran teratas mengarah ke pemberitaan [kompas.com](https://www.kompas.com) dengan judul artikel “[HOAKS] Prabowo Copot Bahlil sebagai Menteri pada Awal Desember 2025” yang tayang Jumat, 12 Desember 2025. Gambar pada klaim tersebut merupakan manipulasi dari beberapa foto digabung menjadi satu dan tidak ditemukan informasi maupun pemberitaan kredibel yang membenarkan klaim tersebut.



Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2025/12/12/111500982/-hoaks-prabowo-copot-bahlil-sebagai-menteri-pada-awal-desember-2025>
- <https://turnbackhoax.id/articles/32281-salah-prabowo-copot-bahlil-dari-jabatan-menteri-esdm>

Kamis, 12 Februari 2026

2. [HOAKS] Tautan untuk Dapat Bantuan Alat Pertanian 2026 dari Kementan



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan yang diklaim untuk pendaftaran mendapatkan bantuan alat pertanian gratis dari Kementerian Pertanian (Kementan) periode 2026.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tautan yang dicantumkan dalam unggahan tersebut tidak mengarah ke situs resmi Kementan, tetapi ke sebuah situs yang meminta data diri berupa nama lengkap dan nomor Telegram. Direktorat Jenderal Prasarana dan Sarana Pertanian (Ditjen PSP) Kementan melalui akun Instagram resminya [@pspkementan](https://www.instagram.com/pspkementan), telah mengimbau masyarakat untuk mewaspadaai penipuan berkedok bantuan alat pertanian. Ditjen PSP menyebutkan bahwa pengajuan bantuan alat dan mesin pertanian diajukan secara *online* melalui e-Proposal, sesuai Permentan Nomor 41 Tahun 2014.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/11/175600282/-hoaks-tautan-untuk-dapat-bantuan-alat-pertanian-2026-dari-kementan>
- https://www.instagram.com/p/DKuQaC5pYKm/?img_index=1

Kamis, 12 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Petugas Sensus Ekonomi 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan yang diklaim sebagai akses pendaftaran petugas sensus ekonomi 2026. Tautan tersebut mengarah ke halaman berisi formulir digital yang meminta pengisian data pribadi seperti nama, alamat, dan nomor Telegram.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [detik.com](https://www.detik.com), Badan Pusat Statistik (BPS) akan merekrut 190 ribu petugas Sensus Ekonomi Nasional pada Juni-Juli 2026. Sensus tersebut untuk mendata semua pelaku usaha dan dilakukan 10 tahun sekali. Rekrutmen mulai dilaksanakan pada Februari 2026. Wakil Kepala BPS Sonny Harry Budiutomo Harmadi mengatakan pelamar bisa berasal dari kalangan mahasiswa, dosen, ataupun akademisi. Adapun pendaftaran petugas Sensus Ekonomi 2026 dilakukan secara *online* melalui aplikasi SOBAT BPS atau situs resmi mitra.bps.go.id mulai Februari 2026.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32286-penipuan-tautan-pendaftaran-petugas-sensus-ekonomi-2026>
- <https://www.detik.com/edu/detikpedia/d-8223006/bps-akan-rekrut-190-ribu-petugas-sensus-ekonomi-awal-2026-mahasiswa-dosen-bisa-ikut>

Kamis, 12 Februari 2026

4. [HOAKS] Video Purbaya Mengatakan Koruptor Tetap Kaya Meskipun Masuk Penjara



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menampilkan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa berbicara di depan kamera sambil mengenakan kemeja biru berlogo Kementerian Keuangan. Dalam video tersebut, ia menyatakan bahwa RUU Perampasan Aset harus segera disahkan karena banyak koruptor tetap kaya meskipun telah menjalani hukuman penjara.

Faktanya, klaim dengan narasi Purbaya mengatakan koruptor tetap kaya meskipun masuk penjara merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ditemukan artikel resmi yang memuat pernyataan resmi dari Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa yang menyampaikan hal tersebut. Video serupa ditemukan dalam unggahan pada akun TikTok [@purbayayudhis](https://www.tiktok.com/@purbayayudhis) yang memperlihatkan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi sedang makan di sebuah tempat di kawasan Menteng, Kota Jakarta Pusat. Dengan demikian, klaim bahwa Purbaya menyatakan koruptor tetap kaya meskipun masuk penjara merupakan informasi yang tidak benar.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5410786/hoaks-video-purbaya-mengatakan-koruptor-tetap-kaya-meskipun-masuk-penjara>

Kamis, 12 Februari 2026

5. [HOAKS] Program Tebus Murah Motor Seharga Rp600.000 dari Raffi Ahmad



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim bahwa adanya program tebus murah motor seharga Rp600.000 dari Raffi Ahmad.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak ditemukan informasi yang menyatakan bahwa Raffi Ahmad mengadakan program tersebut. Video asli dalam unggahan adalah ketika Raffi memberikan klarifikasi dan meminta maaf terkait dirinya yang tidak mentaati protokol kesehatan saat pandemi Covid-19. Setelah dicek menggunakan Hive Moderation, video Raffi Ahmad mengumumkan program tebus murah motor Rp600.000 terdeteksi sebagai hasil kecerdasan buatan atau Artificial Intelligence (AI) dengan probabilitas konten mencapai 99,9 persen.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/11/191000882/-hoaks-program-tebus-murah-dari-raffi-ahmad-motor-seharga-rp-600.000>

Kamis, 12 Februari 2026

6. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Bansos PKH pada Pesan Berantai WhatsApp Group



Penjelasan:

Beredar sebuah pesan berantai di media sosial WhatsApp yang mengklaim bahwa adanya tautan pendaftaran Bantuan Sosial Program Keluarga Harapan (PKH).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Melansir dari surat resmi Kementerian Sosial Republik Indonesia, Kementerian Sosial tidak pernah membuat informasi tentang pendaftaran bansos melalui tautan yang beredar pada pesan WhatsApp. Tautan yang beredar meminta masyarakat untuk mengisi data diri dan memasukkan nomor Telegram. Kementerian Sosial mengimbau masyarakat untuk selalu berhati-hati dan waspada atas segala penipuan yang mengatasnamakan Kementerian Sosial.

Hoaks

Link Counter :

- Surat Resmi Kementerian Sosial Republik Indonesia

Jumat, 13 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo Copot Ratusan Anggota DPR Fraksi PDIP Penolak RUU Perampasan Aset



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan berisi narasi "MEGAWATI! PINGSAN PRABOWO COPOT 103 DPR FRAKSI PDIP. Gen9 b4nt3ng kena tolak UU perampasan 4set Fraksi PDIP resmi di bekukan, 103 anggota nya di pecat !! Ada yang aneh... Kenapa berita sebesar ini nggak muncul di TV nasional? Apa beneran lagi ditekan atau memang cuma isu liar?".

Faktanya, setelah dilakukan penelusuran dengan memasukkan kata kunci "prabowo pecat 103 anggota dpr ri dari fraksi pdip" ke mesin pencarian Google, hasilnya, tidak ditemukan informasi dari pemberitaan kredibel atau pernyataan resmi Prabowo Subianto yang membenarkan klaim tersebut.

Hoaks

Link Counter :

- <https://nasional.kompas.com/read/2022/10/05/08460711/duduk-bersebelahan-saat-hadi-ri-hut-tni-megawati-dan-prabowo-tampak-akrab>
- <https://www.kompas.com/tren/read/2025/09/02/103000465/bukan-dinonaktifkan-begitu-3-cara-pecat-anggota-dpr?>
- <https://turnbackhoax.id/articles/32312-salah-prabowo-copot-ratusan-anggota-dpr-fraksi-pdip-penolak-ruu-perampasan-aset>

Jumat, 13 Februari 2026

2. [HOAKS] Peserta BPJS PBI Dianggap Mampu Jika Tidak Berobat Selama Satu Tahun



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang menyatakan bahwa peserta Penerima Bantuan Iuran Jaminan Kesehatan Nasional (PBI JKN) akan dikategorikan mampu apabila tidak menggunakan layanan fasilitas kesehatan selama satu tahun.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari tirto.id, Kepala Humas BPJS Kesehatan Rizzky Anugerah, menegaskan bahwa penonaktifan peserta PBI bukan karena layanan tidak dimanfaatkan, melainkan karena yang bersangkutan sudah tidak tercatat sebagai warga tidak mampu dalam Data Tunggal Sosial dan Ekonomi Nasional (DTSEN). Penghapusan data peserta dari DTSEN dapat terjadi karena sejumlah faktor. Ketentuan tersebut merujuk pada Pasal 7 Peraturan Menteri Sosial (Permensos) Nomor 21 Tahun 2019. Selain itu, peserta BPJS Kesehatan PBI yang statusnya telah nonaktif masih dapat diaktifkan kembali. Namun, reaktivasi hanya dapat dilakukan apabila jangka waktu penonaktifan tidak melampaui enam bulan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/keliru-tak-berobat-satu-tahun-peserta-bpjs-pbi-dianggap-mampu-hqYJ>

Jumat, 13 Februari 2026

3. [HOAKS] Donald Trump Larang Sertifikasi Halal Indonesia



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang bernarasikan Presiden Amerika Serikat Donald Trump, melarang kebijakan sertifikasi halal di Indonesia dan meminta pemerintah mencabut aturan tersebut.

Faktanya, klaim dengan narasi Donald Trump larang sertifikasi halal Indonesia merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, video yang beredar identik dengan rekaman kunjungan Presiden Amerika Serikat Donald Trump ke Machine Shed Restaurant di Urbandale, Iowa, pada akhir Januari, yang diunggah pada kanal [YouTube](https://www.youtube.com) The White House pada 28 Januari 2026. Dalam video tersebut, Trump hanya mengunjungi restoran sebelum memberikan pidato di Horizon Events Center di Clive, tanpa membahas Indonesia atau kebijakan sertifikasi halal. Kepala Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal (BPJPH) Haikal Hassan menegaskan kabar Presiden Amerika Serikat Donald Trump yang disebut meminta Indonesia untuk mencabut sertifikasi halal merupakan informasi tidak benar.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5410810/hoaks-trump-larang-sertifikasi-halal-indonesia>

Jumat, 13 Februari 2026

4. [HOAKS] Kuis Susun Kata Berhadiah dari Dedi Mulyadi



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang mengatasnamakan Gubernur Jawa Barat Dedi Mulyadi yang mengadakan kuis susun kata berhadiah. Unggahan tersebut diunggah pada 11 Februari 2026.

Faktanya, dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), unggahan Facebook berupa kuis susun kata berhadiah mengatasnamakan Gubernur Jawa Barat Dedi Mulyadi adalah hoaks. Unggahan kuis berhadiah tersebut merupakan modus penipuan dengan menirukan artis dan orang terkenal yang disebut praktik *impersonate*. Melalui akun Instagram [@dedimulyadi71](https://www.instagram.com/dedimulyadi71), Dedi Mulyadi mengimbau masyarakat untuk mengabaikan segala bentuk penipuan mengatasnamakan dirinya. Apabila menerima informasi *giveaway* atau kuis berhadiah dari artis atau figur publik pastikan akun yang membagikan informasi memiliki tanda centang biru atau terverifikasi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/13/121800582/-hoaks-kuis-susun-kata-berhadiah-dari-dedi-mulyadi>
- <https://www.instagram.com/reels/DSZjIXWCe3J/>

Jumat, 13 Februari 2026

5. [HOAKS] Trump Janji Lepas Presiden Venezuela jika Indonesia Bolehkan Aceh Merdeka



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial TikTok yang mengklaim bahwa Presiden Donald Trump akan melepas Presiden Venezuela Maduro dengan syarat Indonesia melepaskan Aceh untuk merdeka.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah melakukan pengecekan menggunakan mesin pencari Google dengan memasukan kata kunci “Donald Trump membebaskan Presiden Venezuela jika Aceh merdeka”, hasilnya mengarah ke pemberitaan dari beritamerdeka.net berjudul “Kedubes AS Didemo, Massa Tuntut Bebaskan Presiden Venezuela” yang tayang Sabtu, 7 Februari 2026. Berita ini menginformasikan tentang Aliansi Kader Himpunan Mahasiswa Islam (HMI) se-Jakarta melakukan demo di depan Kantor Kedubes AS, di Kota Jakarta Pusat pada Selasa, 6 Februari 2026. Tidak ada informasi Presiden Venezuela akan dibebaskan Trump jika Aceh merdeka.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32313-salah-trump-janji-lepas-presiden-venezuela-jika-indonesia-bolehkan-aceh-merdeka>
- <https://beritamerdeka.net/news/kedubes-as-didemo-massa-tuntut-bebaskan-presiden-venezuela/index.html>

Jumat, 13 Februari 2026

6. [HOAKS] Foto Mahfud MD Tunjukkan Ijazah Palsu Jokowi di Persidangan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Mahfud MD menunjukkan ijazah palsu Joko Widodo (Jokowi) di persidangan.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak ditemukan informasi valid bahwa Mahfud MD pernah hadir dalam sidang kasus dugaan ijazah palsu Jokowi. Foto dalam unggahan merupakan hasil rekayasa *Artificial Intelligence* (AI) yang dicek menggunakan Hive Moderation dengan probabilitas 99,9 persen. Sementara saat ini, sidang kasus dugaan ijazah palsu Jokowi masih berlanjut di Pengadilan Negeri Surakarta.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/12/155100682/-hoaks-foto-mahfud-md-tunjukkan-ijazah-palsu-jokowi-di-persidangan>

Jumat, 13 Februari 2026

7. [HOAKS] Gangguan Jaringan Nasional Telkom Lumpuhkan Akses Internet Indonesia pada 12 Februari 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah pemberitaan di internet berisi narasi yang mengeklaim bahwa jaringan Telkom Indonesia mengalami gangguan berskala nasional pada hari Kamis, 12 Februari 2026. Kabar tersebut diketahui dimuat oleh sejumlah kanal media daring.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Melalui surat resminya, PT Telkom Indonesia telah memberikan bantahan secara tegas bahwa informasi yang disampaikan dalam berita tersebut tidak berdasar dan mengandung kekeliruan fakta. Pertama, *network* Telkom Indonesia tidak mengalami gangguan atau lumpuh pada tanggal 12 Februari 2026 sampai dengan saat ini. Telkom Indonesia juga telah memastikan bahwa seluruh layanan Telkom ke pelanggan berjalan dengan normal. Kedua, Narasumber Pemangku Jabatan VP Corcomm Telkom yang dikutip dalam pemberitaan tersebut adalah keliru, sehingga pernyataan yang disampaikan tidak dapat dipertanggungjawabkan. Lebih lanjut, PT Telkom Indonesia juga telah memberikan klarifikasi resmi melalui pemberitaan yang dimuat dalam artikel [indotelko.com](https://www.indotelko.com) berjudul "Hak jawab klarifikasi pemberitaan dari Telkom Indonesia" dan media sosial Instagramnya [@indotelknews](https://www.instagram.com/indotelknews). Dalam kedua klarifikasi itu manajemen menegaskan bahwa layanan Telkom tetap berjalan normal tanpa gangguan. Masyarakat diimbau untuk tetap mengacu pada kanal resmi Telkom agar mendapatkan informasi yang akurat dan terverifikasi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.indotelko.com/read/1770948657/hak-jawab-klarifikasi-pemberitaan-dari-telkom-indonesia>
- https://www.instagram.com/p/DUrq8lhk0B0/?igsh=MWN6dmNubGx5Y2ttZw%3D%3D&img_index=4
- Surat Resmi Telkom Indonesia Nomor: Tel.04/PR 000/DSC-M0102000/2026

Sabtu, 14 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo Sahkan Hukuman Mati untuk Koruptor



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan video dengan narasi "Suasana di Istana Negara mendadak mencekam saat Presiden Prabowo Subianto mengumumkan kebijakan paling kontroversial dalam sejarah pemberantasan korupsi di Indonesia. Ia menyatakan, mulai hari ini, siapa pun yang terbukti mencuri uang negara, bahkan hanya satu rupiah, akan menghadapi hukuman mati".

Faktanya, dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Presiden Prabowo telah menyatakan sikapnya terkait hukuman mati untuk koruptor. Ia tidak setuju dengan pemberlakuan hukuman tersebut. Hal tersebut disampaikan saat bertemu dengan sejumlah pemimpin redaksi media nasional di kediamannya di Desa Hambalang, Provinsi Jawa Barat, pada 7 April 2025.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/13/155551482/hoaks-prabowo-sahkan-hukuman-mati-untuk-koruptor>

Sabtu, 14 Februari 2026

2. [HOAKS] Video Kedatangan PBB untuk Meresmikan IKN



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengklaim bahwa Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB) datang ke Indonesia untuk meresmikan Ibu Kota Nusantara (IKN) di Kabupaten Penajam Paser Utara, Provinsi Kalimantan Timur.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [tempo.co](https://www.tempo.co), cuplikan tersebut bukan rekaman kedatangan rombongan PBB ke IKN, melainkan potongan visual peristiwa Konferensi Tingkat Tinggi *Group of 20* (KTT G20) di Nusa Dua, Bali pada 15 – 16 November 2022. Hingga saat ini pemerintah belum meresmikan IKN. Presiden Prabowo menargetkan IKN sebagai ibu kota politik pada 2028, dan pembangunan memasuki tahap kedua dengan alokasi anggaran sekitar Rp6 triliun dari APBN untuk penguatan fasilitas negara dan institusi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.tempo.co/cekfakta/keliru-video-kedatangan-pbb-untuk-meresmikan-ikn-2114357>

Sabtu, 14 Februari 2026

3. [HOAKS] Gibran Rakabuming dan AHY Sepakati Pembubaran DPR

Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengeklaim Wakil Presiden Republik Indonesia Gibran Rakabuming Raka dan Menteri Koordinator Bidang Infrastruktur dan Pembangunan Kewilayahan AHY (Agus Harimurti Yudhoyono) sepakati pembubaran Dewan Perwakilan Rakyat (DPR).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan pemberitaan dari media kredibel yang membenarkan klaim tersebut. Secara konstitusional, pembubaran DPR bukan kewenangan presiden maupun wakil presiden. Hal ini secara tegas diatur dalam Pasal 7C Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945 yang menyatakan bahwa presiden tidak dapat membekukan dan/atau membubarkan Dewan Perwakilan Rakyat dan sesuai prinsip sistem presidensial Indonesia di mana eksekutif dan legislatif berdiri sejajar. Dengan demikian, tidak ada mekanisme hukum yang memungkinkan presiden, wakil presiden, atau menteri menyetujui maupun memutuskan pembubaran DPR.



Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32305-salah-gibran-rakabuming-dan-ahy-sepakati-pembubaran-dpr>

Minggu, 15 Februari 2026

1. [HOAKS] Ahok Beri Bantuan Modal Usaha Melalui Facebook



Penjelasan:

Beredar unggahan video yang menampilkan Mantan Gubernur DKI Jakarta Basuki Tjahaja Purnama alias Ahok diklaim memberikan bantuan modal usaha melalui Facebook.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dicek ke akun media sosial Facebook yang bercentang biru milik Ahok yakni [Basuki Tjahaja Purnama](https://www.facebook.com/BasukiTjahajaPurnama), tidak ditemukan informasi terkait bantuan modal usaha. Dilanjutkan mengecek menggunakan Undetectable untuk mencari tahu kebenaran suara Ahok dalam video tersebut, hasilnya suara Ahok dalam video terdeteksi dihasilkan Artificial Intelligence (AI). Sehingga, dapat dipastikan bahwa konten itu merupakan rekayasa dan mengarah pada penipuan. Masyarakat perlu berhati-hati terhadap konten figur publik menawarkan bantuan dengan cara menghubungi nomor WhatsApp. Biasanya figur publik tidak pernah menyebar nomor WhatsApp pribadinya untuk memberikan bantuan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/10/121800482/-hoaks-ahok-beri-bantuan-modal-usaha-melalui-facebook>
- <https://www.facebook.com/AhokBTP/>

Minggu, 15 Februari 2026

2. [HOAKS] Tabung Elpiji Hijau 3 Kg Ditarik dari Peredaran Awal Puasa 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengeklaim tabung gas hijau Elpiji 3 kg ditarik dari peredaran awal puasa 2026. Narasi tersebut juga menyebutkan bahwa pemerintah akan mengganti tabung gas hijau dengan beberapa warna alternatif seperti merah, kuning, kelabu, merah muda, dan biru.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [liputan6.com](https://www.liputan6.com), Vice President Corporate Communication PT Pertamina (Persero) Muhammad Baron mengatakan, tidak ada kebijakan tabung Elpiji hijau 3 kg ditarik dari peredaran awal puasa 2026. Menurut Baron, Pertamina memastikan tabung Elpiji yang beredar telah memenuhi standar keselamatan sesuai ketentuan pemerintah dan SNI, serta melalui pengujian dan pengawasan secara berkala. Informasi dalam unggahan tersebut merupakan bercandaan atau parodi, namun bisa membuat penerima informasi salah paham jika tidak membaca hingga selesai. Meski unggahan tersebut tidak memiliki potensi atau kandungan niat jahat, namun bisa mengecoh.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/6276619/cek-fakta-tidak-benar-tabung-elpiji-hijau-3-kg-ditarik-dari-peredaran-awal-puasa-2026>

Minggu, 15 Februari 2026

3. [HOAKS] Artikel Jokowi Minta Polisi Hentikan Penyelidikan Kasus Km 50



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berupa tangkapan layar sebuah artikel yang mengeklaim Presiden ke-7 Republik Indonesia Joko Widodo (Jokowi) meminta polisi dan pengadilan internasional menghentikan penyelidikan tragedi Kilometer 50 (Km 50).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), artikel yang mengeklaim Jokowi meminta polisi dan pengadilan internasional menghentikan penyelidikan tragedi Km 50 merupakan hasil manipulasi dari artikel [rmol.id](https://www.rmol.id) berjudul "Relawan Gigit Jari Gegara Jokowi Batal Wantimpres". Artikel itu memuat opini yang menyebut relawan Jokowi kecewa karena presiden ke-7 itu tidak diangkat menjadi Dewan Pertimbangan Presiden Republik Indonesia (Wantimpres).

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/13/100100182/-hoaks-artikel-jokowi-minta-polisi-hentikan-penyelidikan-kasus-km-50>
- <https://rmol.id/politik/read/2026/02/09/696673/relawan-gigit-jari-gegara-jokowi-batal-wantimpres>

Senin, 16 Februari 2026

1. [HOAKS] Video TNI Tegur Anggota Dewan Penerobos Jalur Busway



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial Facebook yang menampilkan seorang anggota TNI sedang menegur anggota dewan yang kedapatan menerobos jalur busway Jakarta.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah dilakukan pengecekan menggunakan mesin pencari Google dengan memasukkan kata kunci "TNI tegur anggota dewan penerobos jalur busway", hasilnya tidak ditemukan berita dan informasi kredibel yang membenarkan klaim tersebut. Lebih lanjut, pengecekan untuk memastikan keaslian video yang beredar dengan menggunakan alat pendeteksi Artificial Intelligence (AI), Hive Moderation, hasil pemeriksaan menunjukkan bahwa video tersebut memiliki kemungkinan sebesar 99% dibuat dengan bantuan AI.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32333-salah-video-tni-tegur-anggota-dewan-penerobos-jalur-busway->

Senin, 16 Februari 2026

2. [HOAKS] Akun WhatsApp Mengatasnamakan Wakil Bupati Pulang Pisau H. Ahmad Jayadikarta



Penjelasan:

Beredar sebuah akun WhatsApp yang mengatasnamakan Wakil Bupati Pulang Pisau H. Ahmad Jayadikarta. Akun WhatsApp tersebut mencantumkan nama serta foto profil Ahmad Jayadikarta dengan nomor +62831-6320-2810.

Faktanya, akun WhatsApp tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari beritasampit.com, Ahmad Jayadikarta menegaskan bahwa dirinya tidak pernah meminta data pribadi, bantuan dana, maupun bentuk transaksi apa pun kepada masyarakat melalui pesan singkat, pesan WhatsApp, atau media sosial. Kepala Dinas Komunikasi dan Informasi Kabupaten Pulang Pisau Hendry Arroyo membenarkan adanya laporan terkait penyalahgunaan identitas Wakil Bupati melalui nomor WhatsApp +62831-6320-2810. Hendry Arroyo mengimbau masyarakat agar tidak menanggapi pesan dari nomor mencurigakan serta segera melaporkan kepada pihak berwenang atau instansi terkait karena seluruh informasi dan program resmi pemerintah daerah hanya disampaikan melalui kanal komunikasi yang telah diverifikasi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://beritasampit.com/2026/02/09/warga-pulang-pisau-diminta-waspadai-penipuan-mengatasnamakan-wabup-jayadikarta/>

Senin, 16 Februari 2026

3. [HOAKS] TNI Audit dan Marahi Kades Terkait Bansos Tidak Tepat Sasaran



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video dengan narasi yang mengklaim seorang Tentara Nasional Indonesia (TNI) memarahi seorang Kepala Desa (Kades) terkait bantuan sosial (bansos) yang tidak tepat sasaran.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah menganalisis video dengan alat pendeteksi Artificial Intelligence (AI) Hive Moderation, hasilnya konten tersebut merupakan hasil rekayasa kecerdasan buatan atau AI dengan probabilitas mencapai 99.2 persen. Selain itu, berdasarkan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 15 Tahun 2006 tentang Badan Pemeriksa Keuangan Pasal 6 ayat (1), disebutkan bahwa BPK bertugas memeriksa pengelolaan dan tanggung jawab keuangan negara, termasuk yang dilakukan oleh pemerintah pusat dan daerah serta lembaga atau badan lain yang mengelola keuangan negara. Dengan demikian, audit penyaluran bantuan sosial merupakan kewenangan BPK dan lembaga pengawasan terkait, bukan kewenangan TNI.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32306-salah-tni-audit-dan-marahi-kades-terkait-bansos-tidak-tepat-sasaran>
- <https://jdih.kemenkeu.go.id/api/download/fulltext/2006/15tahun2006uu.htm#:~:text=BPK%20bertugas%20memeriksa%20pengelolaan%20dan,lain%20yang%20mengelola%20keuangan%20negara>

Senin, 16 Februari 2026

4. [HOAKS] Akun WhatsApp Mengatasnamakan Bupati Garut Abdusy Syakur Amin



Penjelasan:

Beredar di media sosial WhatsApp pesan yang mengatasnamakan Bupati Garut Abdusy Syakur Amin dengan nomor 0813-7289-267.

Faktanya, akun WhatsApp tersebut tidak benar. Dilansir dari akun Instagram Pemerintah Kabupaten Garut [@garutkab_official](https://www.instagram.com/garutkab_official/), nomor tersebut bukan milik Bupati Garut. Masyarakat dimohon untuk jangan menanggapi, jangan klik tautan, dan jangan mentransfer uang.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/p/DUhiOeRESM9/>

Selasa, 17 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo dan Purbaya Desak Puan Mundur dari DPR



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Presiden Prabowo Subianto dan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa mendesak Ketua Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) Puan Maharani untuk mengundurkan diri.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan informasi kredibel yang membenarkan isu tersebut. Akan tetapi, ada dua artikel yang mengarah pada pemberitaan yang tidak saling berkaitan. Berita kompas.com berjudul “Prabowo Disebut Sudah Minta Puan Segera Bahas RUU Perampasan Aset”, yang melaporkan bahwa Presiden Prabowo meminta Ketua DPR RI Puan Maharani agar RUU Perampasan Aset segera dibahas oleh DPR RI. Lalu berita voi.id berjudul “Suara dari Maluku: Tolak Tunjangan DPR, Desak Puan Maharani Mundur Saja”, yang melaporkan bahwa ratusan mahasiswa dan aktivis yang tergabung dalam Aliansi Rakyat Maluku menggelar aksi demonstrasi di depan Gedung DPRD Maluku pada Senin, 1 September 2025. Mereka menuntut DPRD Maluku mendesak Puan Maharani untuk mundur dari jabatannya sebagai Ketua DPR RI.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32340-salah-prabowo-dan-purbaya-desak-puan-mundur-dari-dpr>
- <https://nasional.kompas.com/read/2025/09/02/09385561/prabowo-disebut-sudah-minta-a-puan-segera-bahas-ruu-perampasan-aset>
- https://voi.id/berita/510723/suara-dari-maluku-tolak-tunjangan-dpr-desak-puan-maharani-mundur-saja#google_vignette

Selasa, 17 Februari 2026

2. [HOAKS] Purbaya Yudhi Sadewa dan Kejaksaan Sita Rp920 Miliar dari Rumah Pejabat Pajak



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook dengan narasi yang mengklaim bahwa Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa dan Kejaksaan Agung (Kejagung) menyita Rp920 miliar dari rumah pejabat Direktorat Jenderal Pajak Kementerian Keuangan (Kemenkeu).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), melalui akun resmi Instagram Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi (PPID) Kemenkeu [@ppid.kemenkeu](https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu), Kemenkeu menyatakan bahwa narasi penggeledahan yang dilakukan Kejaksaan terhadap rumah para pejabat pajak guna membongkar dugaan permainan gelap merupakan berita tidak benar atau hoaks. Kejaksaan memang menyita uang Rp920 miliar dari rumah mantan pejabat Mahkamah Agung (MA) Zarof Ricar pada Oktober 2024. Penyitaan uang itu terkait kasus suap vonis bebas Ronald Tannur pada Juli 2024. Kemenkeu mengimbau masyarakat untuk waspada terhadap penyebaran berita bohong yang mengatasmamakan Menteri Purbaya Yudhi Sadewa.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/16/185800882/-hoaks-purbaya-dan-kejagung-sita-rp-920-miliar-dari-rumah-pejabat-pajak?page=2>
- <https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu/p/DUxD7A7kxda/>

Selasa, 17 Februari 2026

3. [HOAKS] Mongol Stres Informasikan Dana Bantuan untuk Umat Kristen dan Katolik



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook, video Komika Rony Imanuel atau Mongol Stres diklaim menginformasikan adanya program dana bantuan dari Pemerintah Australia untuk umat Kristen dan Katolik di Indonesia. Dalam video pemberitaan di media TVOne yang beredar, bantuan itu diklaim digunakan untuk modal usaha dan pembangunan gereja.

Faktanya, setelah dilakukan penelusuran di kanal YouTube TVOne, tidak ditemukan pemberitaan Mongol menginformasikan dana bantuan dari Australia untuk umat Kristen dan Katolik di Indonesia. Penelusuran menggunakan teknik *reverse image search* menemukan bahwa video yang beredar adalah gabungan dua klip berbeda dan merupakan hasil manipulasi. Klip pertama yang menampilkan presenter televisi identik dengan unggahan di kanal YouTube [tvOneNews](#). Sementara, klip kedua yang menampilkan Mongol yang menjelaskan mengenai program dana bantuan dari Pemerintah Australia memanipulasi foto Mongol di akun Instagram miliknya [@mongolstres](#). Setelah dicek menggunakan perangkat Undetectable, suara Mongol dalam video terdeteksi sebagai AI generatif.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.youtube.com/watch?v=ScfuJTunOQ8>
- <https://www.instagram.com/p/DOFIPIMeTaS/?igsh=MXBrang3eWQzMnNIZw%3D%3D>
- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/16/084800582/-hoaks-mongol-stres-informasikan-dana-bantuan-untuk-umat-kristen-dan>

Selasa, 17 Februari 2026

4. [HOAKS] Purbaya Gagal Jadi Gubernur Bank Indonesia karena Tidak Sanggup Bayar Rp900 Miliar



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook dengan narasi yang mengklaim Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa pernah ditolak saat melamar posisi Gubernur Bank Indonesia karena tidak sanggup membayar jabatan itu yang dijual seharga Rp900 miliar oleh Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia (DPR RI).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), melalui akun resmi Instagram Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi Kementerian Keuangan (PPID Kemenkeu) [@ppid.kemenkeu](https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu), Kementerian Keuangan menyatakan bahwa narasi yang beredar di media sosial dengan klaim mengenai Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa ditolak menjadi Gubernur Bank Indonesia oleh Puan Maharani karena tidak bisa menyediakan uang Rp900 miliar merupakan berita tidak benar atau hoaks. Kemenkeu juga mengimbau masyarakat mewaspada penyebaran hoaks yang mencatut nama Purbaya. Masyarakat diharapkan waspada terhadap penyebaran berita bohong yang mengatasmamakan Menteri Keuangan Purbaya.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/16/100100982/-hoaks-purbaya-gagal-adi-gubernur-bi-karena-tidak-sanggup-bayar-rp-900>
- <https://www.instagram.com/ppid.kemenkeu/p/DUoeOsWk2-z/>

Selasa, 17 Februari 2026

5. [HOAKS] Presiden Prabowo Resmi Terbitkan Perpu Hukuman Mati untuk Koruptor



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial yang mengklaim bahwa Presiden Prabowo Subianto resmi menerbitkan Peraturan Pemerintah Pengganti Undang-Undang (Perpu) tentang hukuman mati bagi koruptor.

Faktanya, klaim dengan narasi Presiden Prabowo resmi terbitkan Perpu hukuman mati untuk koruptor merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ditemukan Perpu baru yang memuat ketentuan hukuman mati bagi pejabat atau pelaku korupsi. Potongan video tersebut diketahui serupa dengan tayangan resmi pada kanal YouTube [Sekretariat Presiden](https://www.youtube.com/SekretariatPresiden) berjudul "LIVE: Presiden RI Luncurkan Daya Anagata Nusantara (Danantara), 24 Februari 2025". Dalam tayangan tersebut, Presiden Prabowo menyampaikan sambutan pada acara peluncuran Danantara. Transkrip resmi pidato yang tersedia di laman presidenri.go.id juga tidak memuat pernyataan tentang penerbitan Perpu hukuman mati bagi koruptor. Presiden Prabowo justru menyampaikan ketidaksetujuannya terhadap hukuman mati bagi pelaku korupsi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5417630/hoaks-prabowo-resmi-terbitkan-perpu-hukuman-mati-untuk-koruptor>

Rabu, 18 Februari 2026

1. [HOAKS] Ringgit Malaysia Ditolak di Luar Negeri saat Rupiah Menguat



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial TikTok yang mengeklaim bahwa ringgit Malaysia ditolak di luar negeri saat rupiah menguat.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, isu penolakan mata uang Malaysia telah beredar sejak 2016 dan berulang kali muncul di media sosial. Mengutip [The New Straits Times](https://www.thenewstraitstimes.com), melaporkan bahwa pengelola gerai penukaran uang di Bangkok dan Jakarta membantah kabar tersebut. Mereka menegaskan bahwa transaksi ringgit berjalan normal dan ketersediaannya mencukupi. Terkait klaim rupiah menguat, data justru menunjukkan sebaliknya. Melansir [cnbcindonesia.com](https://www.cnbcindonesia.com), sepanjang 2025, ringgit tercatat sebagai salah satu mata uang dengan kinerja terbaik, sementara rupiah melemah terhadap mata uang di kawasan negara tetangga.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32345-salah-ringgit-malaysia-ditolak-di-luar-negeri-saat-rupiah-menguat>
- nst.com.my/business/2016/11/190918/rumours-ringgit-no-longer-accepted-money-changers-bangkok-jakarta-untrue
- <https://www.cnbcindonesia.com/research/20260121162410-128-704123/awal-2026-suram-rupiah-kalah-dari-semua-mata-uang-tetangga>

Rabu, 18 Februari 2026

2. [HOAKS] Berita Nadiem Sebut Luhut dan Jokowi di Kasus Chromebook



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook sebuah tangkapan layar berita yang menyebutkan bahwa Nadiem Makarim ditetapkan sebagai tersangka akibat ulah mantan Presiden Joko Widodo (Jokowi) dan Luhut Binsar Pandjaitan, yang diduga menerima uang sebesar Rp4,5 triliun darinya.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari tirto.id, tangkapan layar tersebut memang merujuk pada artikel viva.co.id berjudul "Dibawa ke Tahanan, Nadiem Makarim Titip Pesan Belasungkawa Buat Ojol Dilindas Rantis" yang tayang pada 4 September 2025. Namun, judul dan konteks yang beredar telah diubah dari versi aslinya.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/hoaks-berita-nadiem-sebut-luhut-dan-jokowi-di-kasus-chromebook-hq9t>

Rabu, 18 Februari 2026

3. [HOAKS] Akun WhatsApp Mengatasnamakan Pejabat Kampus atau Rumah Amal Masjid Jamik USK Ilham Maulana



Penjelasan:

Beredar sebuah akun WhatsApp yang mengatasnamakan pejabat kampus atau Rumah Amal Masjid Jamik USK Ilham Maulana. Akun WhatsApp tersebut mencantumkan nama serta foto profil Ilham Maulana dengan nomor +62855-4512-6804.

Faktanya, akun WhatsApp tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari akun Instagram resmi [@rumahamal.usk](https://www.instagram.com/rumahamal.usk), menginformasikan bahwa akun WhatsApp palsu tersebut mencoba menipu dengan modus meminta data pribadi, transfer uang, atau menawarkan hadiah palsu. Pihak Rumah Amal atau pejabat kampus mengimbau untuk berhati-hati dan jangan memberikan informasi pribadi atau melakukan transaksi dengan akun yang mencurigakan. Seluruh informasi terkait program Rumah Amal hanya diinformasikan melalui akun sosial media resmi Rumah Amal.

Hoaks

Link Counter :

- https://www.instagram.com/p/DLmRFP4RPLv/?img_index=1

Rabu, 18 Februari 2026

4. [HOAKS] Undian Umrah dan Haji Gratis 2026 dari Kementerian Agama



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan berisi tautan yang diklaim untuk mengikuti undian berhadiah haji dan umrah gratis dari Kementerian Agama (Kemenag).

Faktanya, setelah ditelusuri lebih lanjut, tidak ditemukan informasi undian berhadiah haji dan umrah gratis di situs atau laman media sosial resmi Kemenag. Kemenag melalui Direktorat Penerangan Agama Islam telah membantah adanya program pemberangkatan haji dan umrah gratis. Kemenag mengimbau masyarakat untuk tidak percaya kepada pihak yang menawarkan ibadah haji gratis maupun percepatan keberangkatan haji secara gratis. Sementara itu, tautan yang dibagikan akun Facebook tersebut mengarah ke laman yang meminta masyarakat memasukkan nama, alamat *email*, dan nomor akun Telegram.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/penais.kemenag/p/DFW1rRPzuHh/>
- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/18/122400082/-hoaks-undian-umrah-dan-haji-gratis-2026-dari-kementerian-agama>

Rabu, 18 Februari 2026

5. [HOAKS] Gatot Nurmantyo Geruduk Polri dan Minta Kapolri Lengser



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang mengklaim bahwa mantan Panglima TNI Gatot Nurmantyo membawa pasukan untuk menggeruduk Polri. Dalam unggahan tersebut, ia disebut mengamuk dan menuntut Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo lengser dari jabatannya. Bahkan, disebutkan pula bahwa Gatot menyebut Listyo Sigit sebagai pembangkang yang kurang ajar.

Faktanya, klaim dengan narasi mantan Panglima TNI Gatot Nurmantyo membawa pasukan untuk menggeruduk Polri serta adanya desakan tegas mencopot Kapolri merupakan hoaks. Dilansir dari tirto.id, gambar yang digunakan merupakan thumbnail dua video dari kanal YouTube [Jejak Istana](https://www.youtube.com/channel/UCJejakIstana). Dalam video asli, isi kedua video tersebut tidak memuat peristiwa pengerahan pasukan maupun pernyataan eksplisit yang mendesak pencopotan Kapolri. Dengan demikian, narasi yang beredar telah dilebih-lebihkan dan membingkai ulang isi video dengan klaim yang tidak didukung fakta.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/hoaks-gatot-nurmantyo-geruduk-polri-dan-minta-kapolri-lengser-hrdr>

Kamis, 19 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Festival SeaBank Berhadiah



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim adanya tautan pendaftaran festival berhadiah dari SeaBank.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir turnbackhoax.id, Diketahui, tautan mengarah ke halaman berisi formulir digital yang meminta pengisian data pribadi seperti nama, alamat dan nomor Telegram. Dalam laman resminya seabank.co.id, SeaBank mengingatkan kepada masyarakat untuk berhati-hati terhadap setiap modus kejahatan yang mengatasnamakan SeaBank.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32367-penipuan-tautan-pendaftaran-festival-seabank-berhadiah>
- <https://www.seabank.co.id/blog/waspada-modus-penipuan-link-palsu-berkedok-penukaran-poin-atau-hadiah>

Kamis, 19 Februari 2026

2. [HOAKS] Presiden Prabowo Perintahkan Purbaya Siapkan Anggaran Pengangkatan PPPK Paruh Waktu menjadi PNS



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial TikTok berisi narasi yang mengeklaim Presiden Prabowo perintahkan Menteri Keuangan Purbaya siapkan anggaran pengangkatan Pegawai Pemerintah dengan Perjanjian Kerja (PPPK) paruh waktu menjadi Pegawai Negeri Sipil (PNS).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ditemukan pemberitaan kredibel yang mengonfirmasi adanya perintah resmi dari Presiden Prabowo Subianto kepada Menteri Keuangan Purbaya. Pemerintah melalui Kementerian Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi (PANRB) memang merencanakan pengangkatan PPPK paruh waktu menjadi penuh waktu secara bertahap. Prosesnya disesuaikan dengan hasil seleksi serta kesiapan masing-masing instansi, bukan melalui perintah langsung pengangkatan menjadi PNS.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32371-salah-prabowo-perintahkan-purbaya-siapkan-anggaran-pengangkatan-pppk-baparuh-waktu-ke-penuh-waktu>

Kamis, 19 Februari 2026

3. [HOAKS] Presiden Prabowo Subianto *Reshuffle* Kabinet pada Pertengahan Februari 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Presiden Prabowo Subianto dikabarkan melakukan perombakan kabinet atau *reshuffle* besar-besaran. Narasi tersebut diunggah pada Februari 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Pemerintah melalui Menteri Sekretaris Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi memastikan tidak ada perombakan atau *reshuffle* Kabinet Merah Putih dalam waktu dekat karena pemerintah fokus memastikan kegiatan warga sepanjang bulan Ramadhan berjalan lancar dan aman. Para menteri yang fotonya dimuat dalam narasi tersebut sampai saat ini masih menduduki jabatan masing-masing sebagaimana tercantum di situs resmi kementerian terkait.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/19/022600582/-hoaks-prabowo-reshuffle-kabinet-pada-pertengahan-februari-2026>

Kamis, 19 Februari 2026

4. [HOAKS] Menkeu Purbaya Laporkan Puan Terkait Korupsi Uang Ratusan Triliun



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menarasikan bahwa Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa melaporkan Puan terkait korupsi uang ratusan triliun.

Faktanya, klaim dengan narasi Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa laporkan Puan terkait korupsi uang ratusan triliun merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ada pernyataan dari pemerintah, aparat penegak hukum, maupun sumber kredibel yang menyebut Purbaya melaporkan Puan terkait dugaan korupsi dana SDA. Informasi tersebut mengarah pada artikel terkait laporan Wahana Lingkungan Hidup Indonesia (Walhi) kepada Kejaksaan Agung (Kejagung) mengenai dugaan korupsi lingkungan atau sumber daya alam. Direktur Eksekutif Walhi Zenzi Suhadi, menyatakan pihaknya melaporkan 47 korporasi yang diduga terlibat korupsi SDA dengan potensi kerugian negara mencapai Rp437 triliun.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5416850/hoaks-purbaya-laporkan-puan-terkait-korupsi-uang-ratusan-triliun>

Jumat, 20 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Bansos Ramadan 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim adanya tautan pendaftaran bantuan sosial (bansos) Ramadan 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, diketahui bahwa tautan pada unggahan tidak mengarah ke laman resmi pengecekan bansos Kementerian Sosial di cekbansos.kemensos.go.id. Sebaliknya, tautan tersebut mengarahkan ke sebuah laman yang meminta pengunjung untuk mengisi data pribadi. Informasi yang diminta meliputi nama lengkap sesuai KTP, nomor Telegram aktif, asal provinsi, dan jenis kelamin. Melansir dari kompas.com, menjelang Ramadan 1447 H yang diperkirakan berlangsung pada pertengahan Februari 2026, pemerintah menyalurkan bantuan sosial tahap pertama tahun 2026 melalui Program Keluarga Harapan (PKH) dan Bantuan Pangan Non-Tunai (BPNT). Penyaluran ini bertujuan untuk menjaga daya beli masyarakat rentan menjelang bulan puasa dan Idulfitri. Program bantuan rutin dari Kementerian Sosial tersebut diperuntukkan bagi keluarga miskin dan rentan, dengan kelompok prioritas meliputi ibu hamil, balita, lanjut usia, penyandang disabilitas, serta anak usia sekolah dari keluarga kurang mampu.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32398-penipuan-tautan-pendaftaran-bansos-ramadhan-2026>
- <https://cekbansos.kemensos.go.id/>
- <https://www.kompas.com/jawa-barat/read/2026/02/12/111500288/bansos-pkh-dan-bpnt-cair-jelang-puasa-ramadhan-2026-ini-sasaran-utama>

Jumat, 20 Februari 2026

2. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Sembako Ramadan 1447 H dari Pertamina



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengeklaim PT Pertamina (Persero) bagikan sembako pada bulan Ramadan 1447 H. Dalam unggahan tersebut, pengunjung diarahkan untuk mendaftarkan diri melalui tautan yang dicantumkan pada bio profil.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari tirto.id, Tautan yang disertakan bukan berasal dari kanal resmi PT Pertamina (Persero) dan berujung pada permintaan data pribadi pengunjung dengan menggunakan nomor Telegram. Modus ini biasanya digunakan sebagai modus penipuan dan *phishing* (pencurian data melalui tautan berbahaya). Pertamina mengimbau masyarakat untuk selalu berhati-hati ataupun tidak menindaklanjuti informasi yang tidak jelas sumbernya serta selalu melakukan verifikasi melalui kanal resmi perusahaan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/hoaks-tautan-pendaftaran-sembako-ramadhan-1477-h-dari-pertamina-hrdP>

Jumat, 20 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Haji Gratis untuk 100 Orang yang Beruntung



Penjelasan:

Beredar di media sosial unggahan yang diklaim berisi tautan pendaftaran haji gratis dari pemerintah untuk 100 orang beruntung. Informasi tersebut diunggah di Facebook pada 12 Februari 2026.

Faktanya, dilansir dari [liputan6.com](https://www.liputan6.com), tautan pendaftaran yang dibagikan di Facebook tidak mengarah ke situs resmi Kementerian Agama (Kemenag) dan terindikasi *phishing* atau pencurian data karena meminta pengunjung memasukkan identitas pribadi seperti nama sesuai KTP hingga nomor Telegram aktif. Dikutip dari akun Instagram Direktorat Penerangan Agama Islam Kemenag RI [@penais.kemenag](https://www.instagram.com/penais.kemenag), Kemenag meminta masyarakat waspada terhadap penipuan dengan beredarnya hoaks tentang pemberangkatan haji gratis di berbagai kanal media sosial yang mengatasnamakan Direktorat Penerangan Agama Islam. Kemenag RI tidak pernah membuka pendaftaran Haji gratis dengan syarat tertentu. Jika menemukan informasi serupa, abaikan dan laporkan. Dilansir dari akun Instagram resminya [@kemenag_ri](https://www.instagram.com/kemenag_ri), Kemenag menyampaikan bahwa mulai saat ini, seluruh informasi dan proses layanan terkait penyelenggaraan ibadah haji sepenuhnya telah beralih menjadi kewenangan Kementerian Haji dan Umrah. Untuk informasi seputar haji silakan pantau akun Instagram resmi Kementerian Haji dan Umrah [@kemenhaj_ri](https://www.instagram.com/kemenhaj_ri) atau kunjungi laman haji.go.id.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/6281905/cek-fakta-tidak-benar-link-pendaftaran-haji-gratis-untuk-100-orang-yang-beruntung>
- <https://www.instagram.com/p/DFW1rRPzuHh/?igsh=MWliNDBleHlnZnE5YQ%3D%3D>

Jumat, 20 Februari 2026

4. [HOAKS] Megawati Jadi Tersangka Kasus Dugaan Ijazah Palsu Jokowi



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menarasikan bahwa Presiden ke-5 Indonesia Megawati Soekarnoputri, ditetapkan sebagai tersangka dalam kasus dugaan ijazah palsu Presiden ke-7 Indonesia Joko Widodo (Jokowi).

Faktanya, klaim dengan narasi bahwa Presiden ke-5 Indonesia Megawati Soekarnoputri, ditetapkan sebagai tersangka dalam kasus dugaan ijazah palsu Presiden ke-7 Indonesia Joko Widodo merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, tidak ada pernyataan resmi dari kepolisian yang menyebut Megawati sebagai tersangka dalam kasus dugaan ijazah palsu Jokowi. Polda Metro Jaya telah menetapkan delapan orang tersangka terkait dugaan penyebaran berita bohong dan manipulasi dokumen pada November 2025. Hingga kini, Polda Metro Jaya masih melanjutkan pemeriksaan terhadap saksi, ahli, pelapor, dan para tersangka.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5416842/hoaks-megawati-jadi-tersangka-kasus-dugaan-ijazah-palsu-jokowi>

Sabtu, 21 Februari 2026

1. [HOAKS] Gubernur Jateng Ancam Blokir dan Hapus Data Kendaraan Tidak Bayar Pajak



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa Gubernur Jawa Tengah Ahmad Luthfi akan memblokir dan menghapus data kendaraan karena tidak bayar pajak.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), foto asli pada unggahan merupakan hasil rekayasa dari akun instagram [@kompascom](https://www.instagram.com/@kompascom) pada 11 Februari 2026. Konten aslinya tidak membahas mengenai pajak kendaraan, namun memuat informasi soal relokasi korban bencana tanah bergerak di Provinsi Jawa Tengah. Dalam pemberitaan itu, Ahmad Luthfi mengatakan bahwa ia sudah menginstruksikan para bupati di Jawa Tengah untuk merelokasi tempat tinggal warganya yang terdampak bencana tanah bergerak. Sementara itu, media sosial sempat diramaikan isu kenaikan pajak kendaraan bermotor (PKB) di Provinsi Jawa Tengah pada awal 2026. Meski begitu, Sekretaris Daerah Provinsi Jawa Tengah Sumarno menyebut bahwa tidak ada kenaikan PKB pada 2026.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/20/153800682/-hoaks-gubernur-jateng-ancam-blokir-dan-hapus-data-kendaraan-tidak>
- https://www.instagram.com/p/DUnGglukjM0/?hl=en&img_index=1

Sabtu, 21 Februari 2026

2. [HOAKS] Pendaftaran Bansos dari Kemenkeu Cair Mulai Februari 2026



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan yang mengeklaim Kementerian Keuangan mengumumkan secara mendadak pencairan bantuan sosial periode 1 Januari hingga akhir Desember 2026. Dalam unggahan tersebut diinfokan mulai dicairkan secara merata kepada seluruh masyarakat Indonesia pada Senin, 16 Februari 2026. Unggahan tersebut mengimbau masyarakat untuk segera melakukan pendaftaran dan pengumpulan data-data pribadi melalui Messenger.

Faktanya, setelah dilakukan penelusuran, klaim pendaftaran bantuan sosial kuartal I periode 1 Januari sampai dengan Desember 2026 melalui Messenger tersebut bersifat salah dan menyesatkan. Unggahan tersebut bukan diunggah oleh akun resmi milik pemerintah dan pengiriman pesan pada akun tersebut berujung pada permintaan data pribadi pengunjung dengan menggunakan nomor rekening dan WhatsApp aktif. Modus ini biasanya digunakan sebagai modus penipuan dan *phishing*.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/hoaks-tautan-cek-daftar-penerima-bansos-2026-hq3W>
- <https://www.antaranews.com/berita/5407774/percepat-bansos-kemenkeu-dorong-ekonomi-tumbuh-56-persen-kuartal-i?page=1>
- <https://cekfakta.com/focus/32408>

Sabtu, 21 Februari 2026

3. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Mudik Gratis BUMN 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan yang diklaim untuk mendaftar mudik gratis mengatasnamakan Danantara dan Badan Usaha Milik Negara (BUMN).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [tirto.id](https://tirto.id/tidak-benar-tautan-pendaftaran-mudik-gratis-bumn-2026-hrpk), program Mudik Gratis BUMN 2026 memang benar diselenggarakan untuk menyambut Hari Raya Idulfitri 1447 H. Namun, pendaftaran hanya dilakukan melalui situs resmi masing-masing BUMN yang berpartisipasi dalam program tersebut. Tautan yang beredar tidak terafiliasi dengan BUMN maupun instansi resmi terkait, serta menggunakan domain yang tidak resmi dan tidak dapat diakses. Oleh karena itu, perlu diperhatikan kala mengakses informasi serta pendaftaran melalui kanal resmi guna menghindari potensi penipuan atau penyalahgunaan data.

Hoaks

Link Counter :

- <https://tirto.id/tidak-benar-tautan-pendaftaran-mudik-gratis-bumn-2026-hrpk>

Minggu, 22 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan untuk Klaim Internet Gratis Selama Ramadan 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan yang diklaim mengatasnamakan Internet Rakyat untuk mendapatkan internet gratis selama bulan Ramadan 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tautan yang dibagikan akun Facebook tersebut tidak mengarah ke laman resmi Internet Rakyat, tetapi ke laman yang meminta nama lengkap dan nomor Telegram. Unggahan tersebut adalah modus *phishing* atau pencurian data pribadi. Melalui akun Instagram resminya [@internetrakyat.id](https://www.instagram.com/internetrakyat.id), Internet Rakyat telah mengimbau masyarakat bahwa situs resmi untuk pendaftaran adalah internetrakyat.id.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/21/190500682/-hoaks-tautan-untuk-klaim-internet-gratis-selama-ramadhan-2026>
- <https://www.instagram.com/stories/highlights/18400461580133984/>

Minggu, 22 Februari 2026

1. [HOAKS] Akun WhatsApp Mengatasnamakan Komandan Distrik Militer 0613/Ciamis Letkol Inf Antonius Ari Widiono



Penjelasan:

Beredar nomor WhatsApp mengatasnamakan Komandan Distrik Militer (Dandim) 0613/Ciamis Letkol Inf Antonius Ari Widiono dengan nomor 0823-1188-8554. Akun tersebut juga menggunakan foto TNI AD serta nama DANDIM.

Faktanya, dilansir dari akun Instagram [@cliks_ciamislibashoaks](https://www.instagram.com/p/CLIKS_ciamislibashoaks), nomor tersebut bukan merupakan nomor dari Dandim 0613/Ciamis Letkol Inf Antonius Ari Widiono. Masyarakat diimbau untuk tidak menanggapi pesan, tawaran, atau permintaan dari nomor tersebut karena disinyalir akan menjadi modus penipuan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.instagram.com/p/DU92-g2kb3b/>

Minggu, 22 Februari 2026

1. [HOAKS] Purbaya Bakal Transfer Anggaran MBG ke Rekening Orang Tua Siswa



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengklaim usulan Menteri Keuangan terkait penyaluran dana Makan Bergizi Gratis (MBG) dilakukan secara langsung via transfer ke rekening orang tua murid.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tidak ada usulan dari Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa untuk mengganti Program MBG menjadi bantuan uang tunai. Kepala Biro Komunikasi dan Layanan Informasi Kementerian Keuangan Deni Surjantoro menegaskan bahwa kabar mengenai usulan penggantian Program MBG menjadi bantuan uang tunai merupakan hoaks. Deni juga mengimbau masyarakat untuk lebih bijak dalam menyikapi informasi di media sosial serta mewaspadaai berbagai bentuk penipuan yang mengatasnamakan pejabat maupun pegawai Kementerian Keuangan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32429-salah-purbaya-bakal-transfer-anggaran-mbg-ke-rekening-orang-tua-siswa>

Senin, 23 Februari 2026

1. [HOAKS] Surat Pencairan Bansos 2026 dari Kementerian Keuangan



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook surat pemberitahuan pencairan bantuan sosial 2026 dengan kop Kementerian Keuangan (Kemenkeu) dan tanda tangan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), Kepala Biro Komunikasi dan Layanan Informasi Kemenkeu Deni Surjantoro memastikan bahwa informasi yang beredar tersebut adalah hoaks. Kemenkeu tidak pernah meminta data diri warga melalui Facebook Messenger. Narasi yang beredar di media sosial terindikasi *phishing*. Data pribadi yang diberikan kepada pihak yang tidak bertanggung jawab, dapat dimanfaatkan untuk berbagai kepentingan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/21/164500682/-hoaks-surat-pencairan-bansos-2026-dari-kemenkeu>

Senin, 23 Februari 2026

2. [HOAKS] Artikel Ridwan Kamil sebut Jokowi Terima Uang Iklan BJB 850 Miliar Dolar



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menampilkan tangkapan layar artikel bergambar mantan Gubernur Jawa Barat Ridwan Kamil, yang dinarasikan seolah-olah Ridwan Kamil mengungkapkan bahwa Presiden ke-7 Republik Indonesia Joko Widodo, menerima uang pengadaan iklan Bank BJB sebesar 850 miliar dolar Amerika Serikat (AS).

Faktanya, klaim bahwa Ridwan Kamil menyebut Presiden Joko Widodo menerima uang pengadaan iklan Bank BJB sebesar 850 miliar dolar AS merupakan hoaks. Dilansir dari [antaranews.com](https://www.antaranews.com/berita/5405158/hoaks-artikel-ridwan-kamil-sebut-jokowi-terima-uang-iklan-bjb-850-miliar), waktu terbit dan foto artikel dalam unggahan itu serupa dengan artikel berjudul "KPK Duga Lebih dari Satu Perempuan Terima Duit Korupsi Pengadaan Iklan BJB dari Ridwan Kamil". Dalam artikel tersebut, Juru Bicara KPK Budi Prasetyo menyampaikan bahwa dugaan aliran dana hasil korupsi masih terus dialami oleh tim penyidik. Namun, KPK belum mengungkapkan secara rinci kepada publik pihak-pihak yang diduga menerima aliran dana tersebut karena proses penyidikan masih berlangsung.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5405158/hoaks-artikel-ridwan-kamil-sebut-jokowi-terima-uang-iklan-bjb-850-miliar>

Senin, 23 Februari 2026

3. [HOAKS] BLT Kesra Resmi Dihentikan Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial TikTok yang mengeklaim adanya informasi mengenai Bantuan Langsung Tunai Sementara Kesejahteraan Rakyat (BLT Kesra) yang akan diberhentikan tahun 2026 dan dialihkan ke program bansos reguler.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Melalui Surat Kepala Biro Hubungan Masyarakat Devi Deliani tanggal 24 Januari 2026 membantah bahwa informasi mengenai tautan BLT Kesra resmi dihentikan tahun 2026 kemudian dialihkan ke Program Bansos Reguler adalah informasi yang salah atau hoaks sehingga bisa menggiring opini yang salah pada instansi dan masyarakat. Lebih lanjut, Kementerian Sosial tidak pernah membuat informasi sebagaimana diinformasikan pada tautan platform media sosial TikTok tersebut.

Hoaks

Link Counter :

- Klarifikasi Langsung Kementerian Sosial melalui Kepala Biro Hubungan Masyarakat Devi Deliani dengan Nomor Surat : 105/1.6/HM.03/2/2026

Senin, 23 Februari 2026

4. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Bantuan Alat Pertanian untuk Petani Milenial



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim adanya tautan pendaftaran bantuan alat pertanian untuk petani milenial dari Kementerian Pertanian (Kementan). Informasi tersebut diunggah pada 12 Februari 2026.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [liputan6.com](https://www.liputan6.com), tautan yang beredar mengarah pada halaman situs yang menampilkan formulir digital serta meminta data pribadi seperti nama sesuai KTP dan nomor Telegram. Tautan tersebut terindikasi *phising* atau pencurian data. Direktorat Jenderal Prasarana dan Sarana Pertanian Kementerian Pertanian melalui akun Instagram [@pspkementan](https://www.instagram.com/pspkementan), mengimbau seluruh petani untuk berhati-hati terhadap modus penipuan yang mengatasnamakan pengadaan alat dan mesin pertanian (alsintan). Kementan menyampaikan seluruh pengadaan alsintan dilakukan melalui e-Catalog LKPP. Pengajuan bantuan dilakukan secara *online* melalui e-Proposal, sesuai Permentan No. 41 Tahun 2014. Terdapat 3 tahapan yaitu: perencanaan, pengadaan, dan pemanfaatan. Informasi terkait periode pendaftaran bantuan dapat ditanyakan ke dinas pertanian setempat.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/6283582/cek-fakta-tidak-benar-link-pendaftaran-bantuan-alat-pertanian-untuk-petani-milenial>
- https://www.instagram.com/p/DKuQaC5pYKm/?img_index=1&igsh=MXhhajVvanFsbTRhbO%3D%3D

Selasa, 24 Februari 2026

1. [HOAKS] Bantuan Dana untuk Masyarakat Non Muslim 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial Facebook yang mengklaim Kementerian Agama (Kemenag) berikan bantuan dana untuk masyarakat non muslim sebesar Rp200 juta - Rp2 milyar hingga semester pertama 2025/2026.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, dalam unggahan resmi akun Instagram [@kemenag_ri](https://www.instagram.com/kemenag_ri), Kementerian Agama menegaskan bahwa beredarnya surat terkait penyaluran Bantuan Dana DAP (Direct Aid Program) yang mencatat kerja sama dengan Australia adalah tidak benar atau hoaks. Kemenag juga mengimbau masyarakat untuk berhati-hati terhadap informasi bantuan yang tidak bersumber dari kanal resmi pemerintah. Selanjutnya, cuplikan presenter televisi yang muncul dalam unggahan tersebut telah dimanipulasi menggunakan teknologi Artificial Intelligence (AI). Dalam versi aslinya, presenter tersebut tidak membahas dana bantuan sebagaimana diklaim, melainkan memberitakan peristiwa banjir yang terjadi di Kecamatan Batang Toru, Provinsi Sumatera Selatan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32490-penipuan-bantuan-dana-untuk-masyarakat-non-muslim-2026>
- https://www.instagram.com/p/DR4fpIMidgx/?utm_source=ig_embed&ig_rid=e0879db3-a9c5-45da-b4b2-7ab0ced7b4cf

Selasa, 24 Februari 2026

2. [HOAKS] Presiden Prabowo Resmikan Dana Pinjaman KUR BRI Tanpa Jaminan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengeklaim bahwa Presiden Republik Indonesia Prabowo Subianto telah meresmikan pinjaman dana Kredit Usaha Rakyat Bank Rakyat Indonesia (BRI) tanpa jaminan pada 23 Januari 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari tempo.co, foto asli pada unggahan merupakan hasil rekayasa dari video pada kanal YouTube [Sekretariat Presiden](https://www.youtube.com/watch?v=IVwUIvbVXQU) yang merupakan momen ketika Prabowo Subianto meninjau kawasan tambak budidaya ikan Nila Salin di Balai Layanan Usaha Produksi Perikanan Budidaya (BLUPPB) Kabupaten Karawang, Provinsi Jawa Barat. Melansir setkab.go.id, klaim bahwa Prabowo meresmikan KUR BRI pada 23 Januari 2026 tidak sesuai. Sebab pada hari itu, beliau baru saja tiba di Bandar Udara Orly, Paris, Prancis, untuk bertemu dengan Presiden Prancis Emmanuel Macron. Presiden Prabowo dan rombongannya kembali ke Jakarta, pada Sabtu, 24 Januari 2026, dan tidak ada agenda soal peresmian KUR BRI online.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.tempo.co/cekfakta/keliru-prabowo-subianto-resmikan-dana-pinjaman-kur-bri-tanpa-jaminan-2117187>
- <https://www.youtube.com/watch?v=IVwUIvbVXQU>
- <https://setkab.go.id/tiba-di-paris-presiden-prabowo-dijadwalkan-bertemu-presiden-macron-di-istana-elysee/>

Selasa, 24 Februari 2026

3. [HOAKS] BPJS Kesehatan PBI Dicabut karena Efisiensi Anggaran untuk MBG



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang menyebarkan narasi bahwa kepesertaan BPJS Kesehatan segmen Penerima Bantuan Iuran Jaminan Kesehatan (PBI JK) dicabut karena pemerintah melakukan efisiensi anggaran untuk dialihkan ke program Makan Bergizi Gratis (MBG).

Faktanya, klaim dengan narasi BPJS Kesehatan PBI dicabut karena efisiensi anggaran untuk MBG merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, menjelaskan bahwa penonaktifan sejumlah peserta Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) segmen PBI JK dilakukan berdasarkan Surat Keputusan Menteri Sosial Nomor 3/HUK/2026 yang mulai berlaku pada 1 Februari 2026. Kebijakan ini bertujuan memperbarui data agar bantuan tepat sasaran, bukan karena pengalihan anggaran ke program MBG. Menteri Kesehatan Budi Gunadi Sadikin menyatakan bahwa kepesertaan BPJS Kesehatan untuk segmen penerima bantuan iuran (PBI) yang sempat dinonaktifkan akan diaktifkan kembali secara otomatis dalam kurun tiga bulan. Ia menjelaskan, periode reaktivasi ini berlaku selama tiga bulan sebagai masa pemutakhiran dan verifikasi data peserta.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5409942/hoaks-bpjs-kesehatan-pbi-dicabut-karena-efisiensi-anggaran-untuk-mbg>

Selasa, 24 Februari 2026

4. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Seleksi Guru Sekolah Garuda Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial TikTok yang mengklaim adanya informasi dibukanya pendaftaran seleksi Pegawai Pemerintah dengan Perjanjian Kerja (PPPK) guru Sekolah Garuda tahun 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah mengakses tautan di bio akun TikTok. Diketahui, tautan tersebut mengarah ke laman mencurigakan yang meminta pengisian data pribadi berupa nama, asal provinsi, serta nomor Telegram. Lebih lanjut, pengecekan menggunakan mesin pencari Google dengan memasukkan kata kunci "Pendaftaran seleksi PPPK guru sekolah garuda 2026" hasilnya mengarah ke pemberitaan detik.com berjudul "Link dan Jadwal Resmi Rekrutmen Guru PPPK Sekolah Garuda, Jangan Lewatkan!" tayang Selasa, 3 Februari 2026. Disebutkan bahwa rekrutmen guru PPPK Sekolah Garuda hanya dapat didaftarkan melalui laman milik Badan Kepegawaian Negara (BKN), yakni sscasn.bkn.go.id. Adapun jadwal pendaftaran rekrutmen guru PPPK Sekolah Garuda adalah 2-16 Februari 2026, bukan 2 Februari-14 Maret 2026. Sebagai informasi, dikutip dari kompas.com, Sekolah Garuda merupakan inisiatif pemerintah untuk memperkuat kualitas pendidikan di bidang sains, teknologi, teknik, dan matematika (STEM).

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32494-penipuan-tautan-pendaftaran-seleksi-guru-sekolah-garuda-2026>
- <https://www.detik.com/edu/sekolah/d-8337305/link-dan-jadwal-resmi-rekrutmen-guru-pppk-sekolah-garuda-jangan-lewatkan/amp>
- <https://www.kompas.com/sumatera-utara/read/2025/10/12/143000988/apa-itu-sekolah-garuda-program-baru-presiden-prabowo-untuk-cetak?page=all>

Selasa, 24 Februari 2026

5. [HOAKS] Puan Maharani Informasikan Dana Bantuan untuk Umat Kristen



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial Facebook yang mengklaim Ketua Umum DPR RI Puan Maharani menginformasikan adanya dana bantuan dari Pemerintah Australia untuk umat Kristen di Indonesia. Unggahan tersebut diunggah pada Februari 2026.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), video tersebut merupakan hasil manipulasi. Foto dan suara Puan Maharani terdeteksi dihasilkan oleh *Artificial Intelligence* (AI). Foto dalam video tersebut diambil dari situs resmi dpr.go.id, dengan judul artikel "Puan Minta Pemerintah Penuhi Kebutuhan Warga Terdampak Banjir Bali dengan Cepat". Pada media sosial Puan Maharani serta situs resmi DPR RI, tidak ditemukan informasi terkait bantuan pemerintah Australia untuk umat Kristen di Indonesia pada 2026.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/24/111200382/-hoaks-puan-maharani-informasikan-dana-bantuan-untuk-umat-kristen>
- <https://www.dpr.go.id/kegiatan-dpr/berita/Puan-Minta-Pemerintah-Penuhi-Kebutuhan-Warga-Terdampak-Banjir-Bali-dengan-Cepat-59213>

Rabu, 25 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Undian Berhadiah Bank SulutGo 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook berisi tautan undian berhadiah bagi nasabah yang sudah menggunakan *Mobile Banking* atau *SMS Banking* yang diklaim dari Bank SulutGo tahun 2026.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, tautan dalam unggahan tidak mengarah ke laman resmi Bank SulutGo yaitu banksulutgo.co.id. Sebaliknya, tautan tersebut mengarahkan ke sebuah laman yang meminta pendaftar untuk mengisi data pribadi seperti nomor telepon, nama lengkap sesuai Kartu Tanda Penduduk (KTP), serta saldo rekening terkini. Melalui akun Instagram resminya [@banksulutgo](https://www.instagram.com/banksulutgo), Bank SulutGo mengimbau agar berhati-hati terhadap promo undian palsu yang mengatasnamakan Bank SulutGo. Informasi resmi Bank SulutGo hanya disampaikan melalui situs resmi banksulutgo.co.id, akun media sosial resmi, kantor cabang Bank SulutGo terdekat, dan *call center* resmi Bank SulutGo di 1500-659.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32502-penipuan-tautan-pendaftaran-undian-berhadiah-bank-sulutgo-2026>
- <https://www.instagram.com/p/DUKGb7xCZhj/>
- <https://www.banksulutgo.co.id/>

Rabu, 25 Februari 2026

2. [HOAKS] Foto Pemain Timnas Bulgaria Tiba di Indonesia pada Februari 2026



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang mengeklaim Timnas Nasional (Timnas) Sepak Bola Bulgaria telah datang lebih awal ke Indonesia pada pertengahan Februari 2026.

Faktanya, klaim Pemain Timnas Bulgaria Tiba di Indonesia pada Februari 2026 merupakan hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), kedua foto tersebut dimanipulasi seolah para pemain mengenakan jaket merah dan hijau yang identik dengan seragam Timnas Bulgaria. Padahal, di foto aslinya mereka mengenakan seragam biru Argentina. Sementara itu, Ketua Badan Tim Nasional (BTN) Sumardji menjelaskan, pertandingan FIFA Series 2026 yang digelar di Jakarta baru akan dimulai pada 27 Maret 2026. Laga pembuka mempertemukan Bulgaria vs Kepulauan Solomon. Kemudian dilanjutkan dengan laga Timnas Indonesia vs Saint Kitts and Nevis.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/23/164800382/-hoaks-foto-pemain-timnas-bulgaria-tiba-di-indonesia-pada-februari-2026>

Rabu, 25 Februari 2026

3. [HOAKS] Video Polisi Diterkam Harimau Saat Tilang Pengendara Motor



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim bahwa seorang petugas polisi diterkam harimau saat menilang pengendara motor.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), tidak ada informasi kredibel yang membenarkan isu tersebut. Ketika melakukan pengecekan lebih lanjut menggunakan Hive Moderation, video tersebut merupakan hasil rekayasa *Artificial Intelligence* dengan probabilitas 99,7 persen.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/24/100100482/-hoaks-video-polisi-diterkam-harimau-saat-tilang-pengendara-motor>

Rabu, 25 Februari 2026

4. [HOAKS] Tautan Pendaftaran Pemutihan Denda Iuran BPJS Kesehatan 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi tautan yang diklaim untuk akses pendaftaran pemutihan denda iuran BPJS Kesehatan 2026. Unggahan tersebut diunggah pada 19 Februari 2025

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut tidak benar. Dilansir dari [liputan6.com](https://www.liputan6.com), penelusuran mengarah kepada artikel berita [liputan6.com](https://www.liputan6.com) berjudul "Mensos: Perpres Penghapusan Tunggakan Iuran BPJS Kelas 3 Masih Berproses" yang tayang 10 Februari 2026. Dalam artikel tersebut Menteri Sosial Saifullah Yusuf menyebut Peraturan Presiden (Perpres) terkait penghapusan tunggakan iuran Pekerja Bukan Penerima Upah (PBPUPU) dan Bukan Pekerja (BP) kelas 3 BPJS Kesehatan masih dalam proses pembahasan di internal pemerintah. Pembahasan tersebut akan dilakukan secara menyeluruh dan melibatkan berbagai pihak. Saifullah Yusuf berharap kebijakan dapat segera diimplementasikan melalui koordinasi antara BPJS Kesehatan, Kementerian Kesehatan, dan Kementerian Sosial.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/6285116/cek-fakta-tidak-benar-link-pendaftaran-pemutihan-denda-iuran-bpjs-kesehatan-2026>

Kamis, 26 Februari 2026

1. [HOAKS] Presiden Prabowo Bakal Pidanakan Pendemo



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook narasi yang mengeklaim Presiden Republik Indonesia Prabowo Subianto bakal penjarakan pendemo.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, hasil penelusuran menemukan video di kanal YouTube [MerdekaDotCom](https://www.youtube.com/channel/UCMerdekaDotCom) berjudul "Geram Prabowo Sebut Demo Rusuh Dikendalikan Asing: Saya Punya Bukti, Bukan Omon-Omon!" yang tayang pada Selasa, 3 Februari 2026. Dalam pidatonya, Presiden Prabowo tidak melarang masyarakat untuk berdemo, ia hanya mengutuk perbuatan oknum pengunjung rasa yang sengaja memprovokasi kerusuhan saat aksi berlangsung. Presiden Prabowo menegaskan bahwa kelakuan oknum yang datang ke demo hanya untuk membuat kerusakan dan celaka adalah tindakan pidana, ia tidak menyebutkan bahwa semua pendemo harus dipidanakan dan melarang masyarakat bersuara melalui demonstrasi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32519-salah-prabowo-bakal-pidanakan-pendemo>
- <https://www.youtube.com/watch?v=kvdcJ9ppAOI>

Kamis, 26 Februari 2026

2. [HOAKS] Said Aqil Siradj Sebut Jokowi Memenuhi Syarat Jadi Nabi



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook sebuah tangkapan layar artikel yang mengeklaim mantan Ketua Umum Pengurus Besar Nahdlatul Ulama (PBNU) Said Aqil Siradj menyebut mantan Presiden Joko Widodo (Jokowi) memenuhi syarat untuk menjadi nabi.

Faktanya, klaim dalam unggahan tersebut tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan penelusuran menggunakan teknik *reverse image search*, hasilnya mengarah ke artikel yang identik milik [gelora.co](https://www.gelora.co) berjudul "Kiai Said Aqil Siradj Punya Modal Kuat Jadi Rais Aam PBNU". Adapun artikel itu memuat pendapat pengasuh Pondok Pesantren Bina Insan Mulia Cirebon KH Imam Jazuli terkait sosok Said Aqil yang dianggap cocok menjadi Rais Aam PBNU. Menurut Imam, Said Aqil memenuhi empat kriteria untuk menjadi Rais Aam yakni alim, faqih, zahid, serta berwibawa dan berpengalaman dalam organisasi. Dalam artikel itu tidak ada pernyataan dari Said Aqil yang menyebut Jokowi memenuhi syarat menjadi nabi.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/25/102000082/-hoaks-said-aqil-siradj-sebut-jokowi-memenuhi-syarat-jadi-nabi>
- <https://www.gelora.co/2026/01/kiai-said-aqil-siradj-punya-modal-kuat.html?m=1>

Kamis, 26 Februari 2026

3. [HOAKS] Purbaya Berikan Bantuan Khusus Lansia Selama Ramadan



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial yang menarasikan Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa meminta para warga lanjut usia (lansia) untuk tidak melewatkan video tersebut karena ia disebut akan memberikan bantuan khusus selama Ramadan.

Faktanya, klaim Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa meminta para warga lanjut usia (lansia) untuk tidak melewatkan video tersebut karena ia disebut akan memberikan bantuan khusus selama Ramadan merupakan hoaks. Dilansir dari antaranews.com, video yang beredar identik dengan unggahan Kumparan pada 29 Januari yang menampilkan Purbaya berbicara mengenai optimisme penguatan Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG) hingga mencapai level 10.000 pada akhir 2026. Dengan demikian, narasi yang menyebut Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa memberikan bantuan khusus kepada lansia selama Ramadhan merupakan hasil suntingan dan tidak sesuai dengan pernyataan aslinya.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.antaranews.com/berita/5434438/hoaks-purbaya-berikan-bantuan-khusus-lansia-selama-ramadhan>

Kamis, 26 Februari 2026

4. [HOAKS] Menkeu Purbaya Yudhi Sadewa Ancam Menindak Kades yang Sunat Bansos



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook yang mengeklaim Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa menyebut akan menindak kepala desa yang menyunat bansos.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan penelusuran melalui akun Instagram Purbaya Yudhi Sadewa [@menkeuri](https://www.instagram.com/menkeuri), tidak ditemukan informasi valid Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa mengancam akan menindak kepala desa yang menyunat bansos. Ketika diidentifikasi gerakan wajah dan tubuh Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa dalam video tampak kaku. Video tersebut merupakan hasil rekayasa *artificial intelligence* (AI) dan memiliki probabilitas 89 persen.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/25/151500082/-hoaks-menkeu-purbaya-ancam-menindak-kades-yang-sunat-bansos>
- <https://www.instagram.com/menkeuri/?hl=en>

Jumat, 27 Februari 2026

1. [HOAKS] Tawuran Saat Banjir di Wilayah Perumahan Graha Prima, Kecamatan Tambun Selatan



Penjelasan:

Beredar di media sosial Facebook unggahan video yang memperlihatkan sekumpulan remaja berkerumun di tengah genangan banjir di wilayah Perumahan Graha Prima, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi. Narasi yang beredar di media sosial menyebutkan bahwa aksi tersebut adalah aksi tawuran.

Faktanya klaim tersebut tidak benar. Dilansir dari akun Instagram Bekasi Saber Hoaks [@bekasikab.saberhoaks](https://www.instagram.com/bekasikab.saberhoaks), kejadian tersebut bukanlah aksi tawuran. Para remaja tersebut berkumpul untuk bermain air di tengah banjir yang melanda wilayah tersebut, bukan untuk melakukan aksi kekerasan. Peristiwa dalam video merupakan aksi warga yang saling membantu dan beraktivitas saat terjadi banjir di wilayah Perumahan Graha Prima, Kecamatan Tambun Selatan. Tidak terdapat kejadian tawuran sebagaimana yang diklaim dalam narasi yang beredar.

Hoaks

Link Counter :

- https://www.instagram.com/p/DVNOWyikrF7/?img_index=1

Jumat, 27 Februari 2026

2. [HOAKS] Video Penemuan Batu Meteor di Persawahan Kabupaten Cirebon



Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook yang mengeklaim batu meteor ditemukan terbakar di area persawahan Kabupaten Cirebon, Provinsi Jawa Barat.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah dilakukan penelusuran menggunakan alat pendeteksi Artificial Intelligence (AI) dari Hive Moderation. Hasil analisis menunjukkan bahwa konten itu adalah hasil rekayasa AI dengan probabilitas mencapai 91,1 persen.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32528-salah-video-penemuan-batu-meteor-di-persawahan-cirebon->

Jumat, 27 Februari 2026

3. [HOAKS] Presiden Prabowo Gunakan Hak Istimewa untuk Lengserkan Puan Maharani

Penjelasan:

Beredar unggahan video di media sosial Facebook yang mengeklaim narasi bahwa Presiden Prabowo Subianto disebut akan menggunakan hak istimewa untuk melengserkan Ketua DPR RI Puan Maharani dari jabatannya.

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), setelah dilakukan penelusuran menggunakan mesin pencari Google dengan memasukan kata kunci "Presiden Prabowo Gunakan Hak Istimewa untuk Lengserkan Puan Maharani", hasilnya tidak ada hasil yang membenarkan klaim tersebut. Dikutip dari [antaranews.com](https://www.antaranews.com), hak prerogatif presiden meliputi keputusan strategis yang dapat diambil tanpa proses legislatif, seperti penunjukan menteri, duta besar, dan pejabat tinggi lainnya. Selain itu, presiden berwenang menetapkan kebijakan luar negeri, termasuk perjanjian internasional, serta memberikan amnesti dan abolisi. Lebih lanjut, menurut Pasal 7C UUD 1945, disebutkan dengan jelas bahwa presiden tidak memiliki kewenangan membekukan atau membubarkan DPR. Presiden juga tidak bisa memberhentikan anggota DPR karena keduanya memiliki kedudukan sejajar sebagai lembaga negara.



Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/23/175400182/-hoaks-prabowo-guna-kan-hak-istimewa-untuk-lengserkan-puan-maharani>
- <https://www.antaranews.com/berita/4380442/hak-hak-prerogatif-presiden-dalam-sistem-pemerintahan-indonesia>

Jumat, 27 Februari 2026

4. [HOAKS] Cina Pindahkan Warganya untuk Jajah Indonesia



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan video di media sosial dengan narasi Pemerintah Cina ingin menjajah Indonesia dengan cara memindahkan warga negaranya ke beberapa provinsi.

Faktanya, klaim dengan narasi Pemerintah Cina ingin memindahkan warganya untuk menjajah Indonesia adalah hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), video itu adalah konferensi pers juru bicara Biro Statistika Nasional Cina Fu Linghua, mengenai pemberian dana untuk stimulus ekonomi dalam negeri sebesar Rp403 triliun. Fu Linghua tidak membahas soal pemindahan warga Cina ke Indonesia.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/26/111200482/-hoaks-china-pindahka-n-warganya-untuk-jajah-indonesia>

Jumat, 27 Februari 2026

5. [HOAKS] Kementerian Agama Maksimalkan Zakat untuk Dukung Program MBG



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook berisi narasi yang mengeklaim Kementerian Agama (Kemenag) memaksimalkan zakat dan wakaf untuk dukung program Makan Bergizi Nasional (MBG).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari situs resmi Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) baznas.go.id, Menteri Agama menegaskan bahwa zakat tidak boleh digunakan di luar ketentuan delapan asnaf sebagaimana diatur dalam Al-Qur'an. Selain itu, Kepala Biro Humas dan Komunikasi Publik (HKP) Kementerian Agama Thobib Al Asyhar, juga telah menegaskan bahwa hingga saat ini tidak ada kebijakan penyaluran zakat yang dikaitkan dengan Makan Bergizi Gratis (MBG). Penyaluran zakat hanya diperuntukkan bagi 8 golongan (asnaf) sesuai ketentuan syariat Islam dan peraturan perundang-undangan yang berlaku. Pengelolaan zakat di BAZNAS juga berpedoman pada prinsip 3A yakni Aman Syar'i, Aman Regulasi, dan Aman NKRI.

Hoaks

Link Counter :

- https://baznas.go.id/news-show/BAZNAS_RI_Tegaskan_Zakat_Tidak_Digunakan_untuk_Program_MBG/3774
- <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/6286575/cek-fakta-tidak-benar-kemenag-maksimalkan-zakat-untuk-dukung-program-mbg>

Sabtu, 28 Februari 2026

1. [HOAKS] Tautan Pendaftaran CPNS Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar di media sosial TikTok, unggahan yang diklaim berisi informasi pembukaan pendaftaran Calon Pegawai Negeri Sipil (CPNS) Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) tahun 2026. Unggahan tersebut disertai dengan tautan pendaftaran.

Faktanya, dilansir dari situs turnbackhoax.id, hingga kini belum ada pengumuman resmi dari Kementerian LHK terkait seleksi CPNS 2026. Jadi, unggahan berisi tautan pendaftaran CPNS KLHK 2026 itu merupakan hoaks.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32559-penipuan-tautan-pendaftaran-cpns-klhk-2026>
- <https://radartuban.jawapos.com/nasional/867082059/ramai-kabar-cpns-polhut-2026-di-buka-klhk-memberi-penjelasan-seperti-ini>

Sabtu, 28 Februari 2026

2. [HOAKS] UGM Akui Tidak Pernah Melegalisir Ijazah Jokowi



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial Facebook yang mengklaim narasi bahwa Universitas Gadjah Mada (UGM) tidak pernah melakukan legalisir ijazah milik mantan Presiden ke-7 Joko Widodo (Jokowi).

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari turnbackhoax.id, setelah dilakukan penelusuran menggunakan mesin pencari Google dengan memasukkan kata kunci "UGM tak pernah legalisir ijazah Jokowi", hasilnya mengarah ke artikel yang ditayangkan oleh tempo.co berjudul "UGM dan Kuasa Hukum Pastikan Ijazah Asli Disimpan Jokowi" artikel ini tayang pada hari Selasa, 15 April 2025 menyebutkan bahwa Dekan Fakultas Kehutanan UGM Sigit Sunarta menyatakan pihaknya mempunyai dokumen komplit yang membuktikan Jokowi kuliah di sana. Selain itu, melansir dari artikel konteks.co.id berjudul "BonJowi Ajukan Sengketa Informasi Ijazah Jokowi ke KIP, UGM Akui Tak Punya SOP Legalisasi pada Era 1980–1985" yang tayang Selasa, 18 November 2025, pihak UGM memang menyampaikan bahwa pada era 1980-an kampus belum memiliki Standar Operasional Prosedur (SOP) tertulis terkait legalisasi ijazah seperti saat ini. Namun, ketiadaan SOP tertulis tersebut tidak dapat dimaknai sebagai pengakuan bahwa ijazah tidak pernah dilegalisir. Pernyataan itu merujuk pada sistem administrasi yang berlaku pada masa tersebut, bukan pada keaslian maupun keberadaan ijazah yang bersangkutan.

Hoaks

Link Counter :

- <https://turnbackhoax.id/articles/32561-salah-ugm-akui-tidak-pernah-melegalisir-ijazah-jokowi>
- <https://www.tempo.co/politik/ugm-dan-kuasa-hukum-pastikan-ijazah-asli-disimpan-jokowi--1231579>
- https://www.konteks.co.id/nasional/1631922807/bonjowi-ajukan-sengketa-informasi-ijazah-jokowi-ke-kip-ugm-akui-tak-punya-sop-legalisasi-pada-era-19801985?utm_source=chatgpt.com

Sabtu, 28 Februari 2026

3. [HOAKS] Elon Musk akan Tanggung Anggaran MBG



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial yang mengeklaim anggaran Makan Bergizi Gratis (MBG) akan ditanggung oleh miliarder asal Amerika Serikat Elon Musk.

Faktanya, klaim dengan narasi Elon Musk akan tanggung anggaran MBG adalah hoaks. Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), gambar yang dibagikan akun Facebook tersebut berasal dari artikel [detik.com](https://www.detik.com) yang terbit pada 6 Desember 2025. Artikel itu memberitakan platform media sosial X milik Elon Musk terkena denda sebesar 120 juta euro atau sekitar Rp2,32 triliun karena melanggar aturan Uni Eropa. Sanksi dijatuhkan usai penyelidikan selama dua tahun berdasarkan Undang-Undang Layanan Digital (DSA) Uni Eropa yang mengharuskan platform digital untuk berupaya lebih banyak dalam mengatasi konten ilegal dan berbahaya. Artikel itu sama sekali tidak menyebutkan Elon Musk akan menanggung anggaran MBG.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2026/02/27/111200382/-hoaks-elon-musk-akan-tanggung-anggaran-mbg>

Sabtu, 28 Februari 2026

4. [HOAKS] Informasi Lowongan Kerja Pabrik Yakult Tahun 2026



Penjelasan:

Beredar unggahan di media sosial TikTok berisi informasi lowongan kerja di pabrik Yakult dengan mencantumkan syarat serta kualifikasi pendaftaran. Unggahan tersebut mengarahkan pelamar untuk mendaftar melalui tautan di bio akun.

Faktanya, informasi tersebut adalah tidak benar. Tautan tersebut mengarah ke laman tidak resmi yang meminta data pribadi seperti nama lengkap sesuai KTP, usia, jenis kelamin, dan nomor telegram aktif. Dilansir dari akun Instagram resmi Yakult Indonesia [@yakult_indonesia](https://www.instagram.com/yakult_indonesia), ditemukan imbauan agar masyarakat agar berhati-hati terhadap lowongan palsu yang mengatasnamakan Yakult. Pihak perusahaan menegaskan bahwa informasi lowongan kerja resmi hanya disampaikan melalui situs resmi yakult.co.id/karir atau dari media sosial resmi Yakult Indonesia.

Hoaks

Link Counter :

- <https://saberhoaks.jabarprov.go.id/v2/klarifikasi/detail/PTN004217/LOWONGAN-KERJA-PABRIK-YAKULT-2026>
- https://www.instagram.com/p/DMur7Pxvoi4/?img_index=1

Sabtu, 28 Februari 2026

5. [HOAKS] BMKG Umumkan Gempa Megathrust 2026 di Seluruh Pulau Indonesia.



Penjelasan:

Beredar sebuah unggahan di media sosial Instagram yang mengklaim bahwa Badan Meteorologi, Klimatologi dan Geofisika (BMKG) mengumumkan waspada gempa megathrust di seluruh pulau di Indonesia pada 2026

Faktanya, klaim tersebut adalah tidak benar. Dilansir dari [tempo.co](https://www.tempo.co), meski sejumlah daerah di Indonesia memiliki potensi gempa megathrust, BMKG tidak pernah mengeluarkan peringatan datangnya gempa besar di seluruh wilayah pada 2026. Hingga saat ini, belum ada teknologi termasuk yang berbasis akal imitasi yang mampu memprediksi waktu terjadinya gempa bumi secara akurat.

Hoaks

Link Counter :

- <https://www.tempo.co/cekfakta/keliru-bmkg-umumkan-gempa-megathrust-2026-di-semua-pulau-indonesia-2118204>